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Все под 
арестом

Школьник 
готов!

Африка 
за окном

Блиновская 
лишилась 
всего личного 
транспорта с. 11

Уже через 
три недели 
начнется новый 
учебный год. 
Как сэкономить 
на сборах с. 8

В России 
построят 
уникальную 
деревню с. 15

Актер Петр Рыков сыграл главную роль в новом сериале на НТВ с. 10 

Где родился, 
там и пригодился 

Ровно 50 лет назад 
вышел легендарный 
фильм «Семнадцать 
мгновений весны». 
85-летняя Элеонора 
Шашкова (на фото вни-
зу), сыгравшая роль 
жены Штирлица, по-
делилась с «МВ» воспо-
минаниями. c. 13

ДАТА

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ИЩУ МУЖА. СРОЧНО:ВЕЧЕРКА ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В АКЦИИ с. 14
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Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»
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Технологии

■ Московский метро-
политен протестиру-
ет цифровой рубль. 
Об этом вчера сообщил 
заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов.
На первом этапе воспользо-
ваться оплатой цифровыми 
рублями смогут сотрудни-
ки, которые входят в фокус-
группу.
— Метро традиционно вы-
ступает тестовой площад-
кой для инновационных раз-
работок, — отметил Максим 
Ликсутов. — Мы планируем 
начать тестирование про-

даж за цифровые рубли карт 
«Тройка» и карт с балансом 
билета «Кошелек». 
По итогам пилотного проек-
та, уточнил заммэра, будет 
проработана возможность 
внедрения цифрового рубля 
и на других видах городско-
го транспорта. 
— Мы внедряем самые пере-
довые российские техноло-
гии в городском транспор-
те, — подчеркнул  Ликсутов. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Примут рубль цифровой 

Первым делом за цифровой рубль в метро можно будет 
купить сувенирные «Тройки» 

■ В последнем месяце 
лета 1936 года в Москве 
активно велось строи-
тельство второй очереди 
метро. «Вечерка» писала 
об успехах и задачах 
Метростроя в номере 
от 13 августа. 
Недавно завершившееся 
строительство Большой 
кольцевой линии метро 
освещалось в «Вечерке» 
регулярно. Неудивитель-
но — эпохальная стройка 
рекордной линии, Москва 
вновь «впереди планеты 
всей». В 1936 году строи-
лась лишь вторая очередь 

метро, но значимость этого 
строительства не уступала 
БКЛ, потому и в номере от 
13 августа 1936 года «Вечер-
ка» рассказывала об успехах 
Метростроя и трудностях, 
которые им приходится пре-
одолевать. Так, «Вечерка» 
писала, что после 13 меся-
цев работы над второй оче-
редью готовы 2,5 километра 
тоннеля, из которых 1650 

метров построены меха-
низированным щитовым 
способом и уже одеты в чу-
гунные тюбинги. Во вторую 
очередь метро входили уча-
сток «Смоленская» — «Ки-
евская» ответвления Киров-
ско-Фрунзенской линии, По-
кровский радиус — участок 
от «Улицы Коминтерна» до 
«Курской» и Горьковский ра-
диус — участок от «Площади 
Свердлова» до «Сокола». 
13 августа «Вечерка» сооб-
щила, что уже готовы тупи-

ки на станциях «Сокольни-
ки» и «Парк культуры» про-
тяжением в 600 метров. Как 
отмечает в материале Егор 
Абакумов, занимавший тог-
да должность замначальни-
ка Метростроя, 
техника возведе-
ния второй очере-
ди по сравнению 
с первой шагнула 
да леко вперед, 
и целый ряд про-
блем решали, опи-
раясь на «колос-

сальные достижения нашей 
промышленности». 
Так, на строительстве вто-
рой очереди метростроев-
цам пришлось преодолевать 
сложнейшие участки с тя-

желыми геологи-
ческими условия-
ми. Но благодаря 
технологическим 
достижениям все 
трудности были 
покорены. К при-
меру, над стан-
цией «Динамо» 

не устойчивые плывунные 
грунты укрепили при по-
мощи искусственного за-
мораживания. На перегоне 
между «Динамо» и «Аэро-
портом» сквозь плывуны 
проходил весь тоннель, по-
этому работы с самого на-
чала и до конца велись под 
сжатым воздухом. 
На строительстве второй 
очереди закрытый щитовой 
способ прокладки тоннелей 
стал основным. В 1936 году 
уже работали 10 перегон-

1934 год. 
Облицовоч-
ные работы 
в вестибюле 
станции 
«Красно-
сельская» 
Московско-
го метропо-
литена

Цифра

километров составила 
протяженность второй 
очереди метрополите-
на, открытой в 1937–
1938 годах. 
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Проходче-
ские щиты 
стали при-
меняться 
гораздо эф-
фективнее 

Вслед за техническим 
прогрессом

станция метро «Аэро-
порт» — первая одно-
сводчатая станция 
московской подземки, 
которая была полно-
стью выстроена от-
крытым способом, 
включая наклонные 
ходы и вестибюли. 
Она также вторая 
по постройке одно-
сводчатая станция 
метрополитена после 
«Библиотеки имени 
Ленина». 

Кстати,

Знаете ли вы, что

вторая очередь отличалась архитек-
турным разнообразием станций. 
«Маяковская» стала первой в мире 
колонной станцией глубокого зало-
жения, а «Площадь Революции» по-
ражала количеством скульптур.

Уже почти 100 лет газета «Вечерняя Москва» рассказывает читателям о том, 
как развивается столичный метрополитен. Накануне векового юбилея 
редакция вспоминает, как «Вечерка» освещала строительство и работу 
московской подземки на заре своего существования.

наш век

  Ключевые проекты 
метро → стр. 6

ных щитов и один стацио-
нарный. 
Несмотря на все успехи, 
Егор Абакумов отмечает, 
что темпы проходки — три 
метра тоннеля в сутки на 
щит — не удовлетворяют 
Метрострой. Поставлена 
задача — к годовщине стаха-
новского движения (1 сен-
тября) добиться проходки 
в среднем 3,5 метра тоннеля 
на каждом щите. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru 
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Прогноз погоды

■ Предстоящие выход-
ные дни, 12 и 13 августа, 
по прогнозам синопти-
ков, будут теплыми.
Часть антициклона с цен-
тром над Баренцевым мо-
рем, ставшего причиной 
жаркой погоды в центре 
Русской равнины, под нати-
ском атлантического цикло-
на уходит на восток. Ветер 
с особым усилием изгоняет 
жару из Московского реги-
она. До конца недели столи-
ца и область окажутся под 
влиянием малоподвижного 
фронтального раздела, кото-
рый протянется от Финского 
залива к Азовскому морю. 
Он будет зажат между дву-
мя барическими гребнями, 
расположившимися над По-
волжьем и Балканами. А не-
большие циклоны, которые 

будут формироваться на 
этом фронте, будут смещать-
ся с юга на север, вызывая 
грозовые дожди.
По прогнозам специалистов 
центра погоды «Фобос», по-
сле дождичка в четверг вы-
глянет солнце и потеплеет 
до 26 градусов. В последний 
день рабочей недели тем-
пература прибавит еще два 
градуса, но вновь пройдут 
ливни и прогремят грозы. 
Выходные же ознаменуют-
ся очередным похолоданием 
до 18–20 градусов.
В среднем, по словам веду-
щего специалиста центра 
Евгения Тишковца, в остав-
шиеся дни августа следует 
ожидать температурный 
фон около 23 градусов.
Ольга Маркова
vecher@vm.ru

Ветер прогонит жару 
подальше от столицы 

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин посетил 
строящийся ледовый 
дворец в Ясеневе.
Общая готовность спор-
тивного объекта, который 
в дальнейшем станет Цен-
тром фигурного катания 
Этери Тутберидзе, сегодня 
составляет 98 процентов. 
— На этом месте был ста-
рый недостроенный торго-
вый центр. Мы расторгли 
контракт, землю забрали, 
недострой снесли. За два 
года по просьбе Этери Тут-
беридзе здесь построен 
уникальный дворец, в ко-
тором будут заниматься 
наши прославленные фи-
гуристы, — рассказал Со-
бянин во время осмотра 
спортивного объекта.
Глава города добавил, что 
в новом центре фигуристам 
будет комфортно трениро-
ваться, что позволит им до-
стигать новых вершин. 

Кроме того, ледовый дво-
рец смогут посещать жите-
ли района Ясенево.
— Мы с Этери обсуждали 
детально этот проект — 
строительство дворца, тех-
ническое задание. Здесь 
сделано много уникальных 
вещей, в том числе рас-

пределение температур-
ных режимов: для фигу-
ристов — 16 градусов, для 
хоккеистов — 12, для тех, 
кто будет на зрительских 

трибунах, — 22 градуса. 
Плюс сам объект энерго-
эффективный, чтобы ни 
тепло, ни холод зря не рас-
ходовались, — уточнил мэр. 
В центре фигурного ката-
ния создали соревнова-
тельную ледовую арену 
с трибунами на 500 мест, 

тренировочную ледовую 
арену, 10 хореографических 
залов, зал акробатики, тре-
нировочный зал с покрыти-
ем из искусственного льда, 

а также два трена-
жерных зала и ре-
абилитационный 
блок с зоной во-
дных процедур.
Примечательно, 

что обе ледовые арены — 
многофункциональные. 
— Я очень благодарна, что 
такой центр построен для 
нас. Будем стараться рабо-
тать и показывать результа-
ты, которые будут радовать 
поклонников спорта, — от-
метила мастер спорта СССР, 

тренер высшей категории, 
заслуженный тренер Рос-
сии Этери Тутберидзе.
Сейчас во дворце заверша-
ются отделочные работы, 
сборка технологического 
оборудования и мебели, 
монтаж внутренних инже-
нерных систем и медиафа-
сада. Ведутся пусконала-
дочные работы.
— Думаю, в сентябре уже 
откроем, — добавил мэр. — 
Рядом на месте пустыря бу-
дет разбит первоклассный 
сквер. У жителей Ясенева 
появится еще одно краси-
вое место для прогулок.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Точите коньки, 
ледовый строят
Новый центр фигурного катания 
в Ясеневе откроют осенью этого года 

На месте пустыря будет разбит 
первоклассный сквер 

9 августа 2023 года. Слева направо: олимпийская 
чемпионка Алина Загитова, мэр Москвы Сергей 
Собянин, заслуженный тренер РФ Этери Тутберидзе 
и олимпийская чемпионка Камила Валиева (1) 
во время осмотра ледового дворца в Ясеневе (2)

Специалист во время дезинфекции специальным 
средством помещений «Садовода»

Безопасность

■ Дезинфекция поме-
щений прошла на рынке 
«Садовод» в Москве по-
сле случаев кори сразу 
у нескольких сотрудни-
ков. «МВ» узнала под-
робности. 
Вчера стало известно, что 
у трех сотрудников рынка 
выявили заболевание ко-
рью. В торговом комплексе 
отметили, что случаи фик-
сировались еще в июле. 
В пресс-службе «Садовода» 
пояснили, что сейчас рынок 
работает штатно. В течение 
последнего месяца торго-
вый комплекс функциони-
рует в прежнем режиме, 
новых больных за это время 
выявлено не было.
— Проведена дезинфекция 
помещения, — рассказали 
в пресс-службе торгового 
комплекса. 
В свою очередь в Роспотреб-
надзоре подтвердили, что 

вакцины получили 680 ра-
ботников «Садовода». Ранее 
они не болели корью. Вакци-
нация осуществлялась в го-
родской поликлинике № 9. 
Роспотребнадзор взял ситу-
ацию под строгий контроль. 
Кроме того, в Роспотребнад-
зоре уточнили, что в Москве 
действует кампания по под-
чищающей иммунизации 
против этого недуга. На 
данный момент в столице 
привиты более 564 тысяч 
человек.
— Продолжается кампания 
по подчищающей иммуни-
зации против кори, — за-
явили в Роспотребнадзоре. 
Случаи выявления кори за-
фиксированы и в некоторых 
столичных офисах. Подоб-
ные сообщения на контроль 
тут же берет Роспотреб-
надзор. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Помещения «Садовода» 
продезинфицировали
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Два беспилотника, 
летевшие в сторону 
Москвы, были сбиты 
ПВО сегодня ночью. 
Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Со-
бянин в своем теле-
грам-канале: 
— Около 4:00 ПВО 
сбила два ударных 
БПЛА, летящих в сто-
рону города. Один— 
в Калужской области, 
другой — в районе 
ЦКАД.
Позднее губернатор 
Калужской области 
Владислав Шапша 
сообщил о беспилот-
нике, сбитом сред-
ствами ПВО в 4:03 
в Малоярославецком 
районе.

Тем временем
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■ Вчера около 10:40 
утра в Сергиевом По-
саде, на Загорском оп-
тико-механическом за-
воде (ЗОМЗ) произошел 
мощнейший взрыв. 
После него в небо поднял-
ся огромный столб дыма. 
В ближайших к заводу до-
мах повыбивало стекла. 
Взрывная волна сбила лю-
стры, жителей осыпало 
осколками. В соцсети попал 
ролик со швейного произ-

водства, расположенного 
рядом с заводом. Внутри 
цеха все разнесено в хлам. 
Из окна видно, как за зда-
нием поднимается густой 
черный дым. Взрыв, как по-
яснили в МЧС, произошел 
внутри ангара, который 
использовался ОАО «Пиро-
Росс» в качестве склада пи-
ротехники. 
— Нельзя исключить ди-
версию, ведь ЗОМЗ — важ-
ное предприятие, — по-

яснил генерал-майор ФСБ 
в отставке Александр Ми-
хайлов.
На место ЧП выехал губер-
натор Московской области 
Андрей Воробьев. Он ска-
зал, что на заводе продол-
жают разбирать завалы. 
— Версия о взрыве в резуль-
тате атаки беспилотника 
в данный момент разраба-
тывается оперативными 
службами, — заявил глава 
региона.
Число пострадавших от 
взрыва перевалило за пол-
сотни: у людей ожоги, че-
репно-мозговые травмы, 
осколочные ранения, кон-
тузии. Часть пострадав-

ших сейчас находится в ре-
анимации.
Эксперт пиротехнического 
рынка Анатолий Воробьев 
считает:
— ЧП, судя по мощности 
взрыва, произошло на скла-
де. Скорее всего — при раз-
грузке материалов либо по-
грузке изделий. Думаю, это 
обычная халатность.
Председатель комитета 
Госдумы по строительству 
и ЖКХ Сергей Пахомов со-
гласен:
— Взрыв произошел из-за 
нарушений технологиче-
ского процесса. 
Борис Орлов
vecher@vm.ru

■ Польша планирует 
создать польско-укра-
инское соединение для 
оккупации Западной 
Украины, заявил вчера 
министр обороны Рос-
сии Сергей Шойгу.
На заседании коллегии Ми-
нобороны Шойгу уточнил:
— Имеются планы по созда-
нию на регулярной основе 
так называемого польско-
украинского соединения 
якобы для обеспечения 
безопасности Западной 
Украины.
По словам главы оборонно-
го ведомства, Польша пре-
вратилась в «главный ин-
струмент антироссийской 
политики» США. Так, в Вар-
шаве говорят о намерении 

создать «самую мощную ар-
мию на континенте», из-за 
чего уже начали масштаб-
ные закупки вооружения 
у Штатов, Великобритании 
и Южной Кореи. В них вхо-
дят танки, артиллерийские 
системы, средства ПВО, 
ПРО и боевая авиация.

— Польша готовится к боль-
шой войне, почти в два раза 
увеличит численность ар-
мии, включая войска тер-
риториальной обороны, — 
отметил военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отстав-
ке Андрей Земцев. — Зе-
ленский и Дуда подписали 

соглашение, согласно ко-
торому поляки на террито-
рии Украины получают все 
права украинцев, кроме из-
бирательного. А если поль-
ский контингент войдет на 
Западную Украину, это по-
может высвободить части 
ВСУ для фронта. И дальше, 
когда мы их разгромим, 
встанет выбор — воевать 
ли на Западной Украине 
с польской армией или от-
дать эту часть Украины по-
лякам. Для этого поляки 
и усиливают армию. Они 
хотят занять Галичину — 
Тернопольскую, Львовскую 
и Ив ано-Франков скую 
области — и там сидеть, 
демонстрируя России, что 
«лезть сюда не стоит». 
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Польша хочет 
зайти на Украину
Она оккупирует западные 
области страны

Учения снайперов Войск территориальной обороны Польши совместно 
с американскими инструкторами Национальной гвардии штата Иллинойс 

В Москве в этом году не услы-
шат барабанов и не увидят 
пышных аксельбантов ка-
пельмейстеров: на этой неде-
ле стало известно, что тради-
ционный военно-музыкаль-
ный фестиваль перенесен 
на следующий, 2024-й год. 
Печально? Нет, разумно. 
Никто же не собирается от-
менять Международный 
военно-технический форум 
«Армия», который в ближай-
ший понедельник начнет 
работу в парке «Патриот» 
в Кубинке. Боевые действия 
идут, не до аксельбантов сей-
час — беспилотники нужнее. 
Их, а также много других об-
разцов «боевого 
железа» и пока-
жут на оружей-
ной выставке 
в Подмосковье.
«Надо увеличи-
вать в процент-
ном отношении 
производство 
новейших об-
разцов в ооружения,  — 
такую задачу президент 
России Владимир Путин 
поставил на днях главе го-
скорпорации Ростех Сер-
гею Чемезову. — Танки 
Т-90 «Прорыв», самолетные 
комплексы, «Ланцеты» и так 
далее. Мне производители 
обещали, что они увеличат 
количество производства. 
Они справляются с этим 
обещанием, но нужно уве-
личить еще».
Первым «отрапортовал» 
о начале выполнения прика-
за Верховного главнокоман-
дующего входящий в состав 
Ростеха концерн «Калашни-
ков». На сайте оружейного 
гиганта анонсировано, что 
при существующем росте 
объемов производства «ка-
лашниковцы» внедрили ряд 
важных технологических 
процессов, которые позво-
лят значительно сократить 
трудоемкость изготовления 
новейшего автомата АК-12.
Это стрелковое оружие по 
праву признано лучшим 
в своем классе в мире. Ав-
томат изначально обладал 
повышенной точностью 
и кучностью стрельбы, у не-
го отличная эргономика, не-
сколько планок Пикатинни 
позволяют установку раз-
личного дополнительного 
оборудования — прицелов, 
тактических фонарей. Од-
нако боевая практика в ходе 
спецоперации на Украине 
показала, что и у АК-12 есть 
резервы для усовершен-

ствования. Специалисты 
«Калашникова» держат 
тесную связь с военными 
и по их рекомендациям по-
стоянно вносят коррективы 
в конструкцию автомата. 
Но война требует не толь-
ко повышения качества, но 
и увеличения количества 
выпускаемого оружия.
АК-12 сегодня является 
основным изделием «Ка-
лашникова» по автоматной 
тематике, на его долю при-
ходится более половины 
всего оружейного произ-
водства предприятия. До 
конца 2023 года концерну 
предстоит выполнить гос-

оборонзаказ по 
этому автомату 
в  р е к о рд н о м 
объеме, а план 
2024 года пред-
у с м а т р и в а е т 
д а л ь н е й ш и й 
рост его выпу-
ска. Для выпол-
нения задачи 

конструкторы и техноло-
ги концерна разработали 
и внедрили на производстве 
ряд новых процессов. Высо-
котехнологичные решения 
позволят выполнить гос-
оборонзаказ по выпуску для 
российской армии автомата 
АК-12 полностью и в срок.
Заводы группы компаний 
«Калашников» выпускают 
не только стрелковое воору-
жение, но и беспилотные ле-
тательные аппараты, штур-
мовые катера, высокоточное 
ракетное вооружение. Боль-
шинство образцов «калаш-
никовцы» покажут на фо-
руме «Армия-2023». Среди 
них — снайперскую винтов-
ку Чукавина, пистолет-пуле-
мет ППК-20, управляемые 
ракеты «Вихрь-1» и «Стрела 
9М333», маскировочный 
материал «Накидка», экипи-
ровку ВКПО 3.0 и патроны от 
ЦНИИточмаша.
— «Калашников» за год су-
мел вырасти на 80 процен-
тов по «стрелковке», кон-
церн за полгода смог одеть 
десятки тысяч военнослу-
жащих в нашу форму, — 
сказал президент концерна 
«Калашников» Алан Лушни-
ков. — Форум «Армия-2023» 
пройдет в условиях полного 
понимания потребностей 
со стороны заказчиков и на-
шей готовности эти потреб-
ности быстро и качественно 
удовлетворить. Это — залог 
нашей победы. Так сегодня 
работает вся наша «оборон-
ка». Значит, победим.

Меньше барабанов, 
больше пулеметов

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

ЧП

Взрыв пиротехники стал 
следствием халатности

Прямая 
речь

Поляки давно хотят 
присоединить запад-
ные земли Украины, 
которые они считают 
своими. Варшава 
обязательно предпри-
мет действия для их 
оккупации и введет 
войска, а дальше по-
следует отсоединение 
занятых территорий. 
Режим Зеленского 
этому не противодей-
ствует, а, наоборот, 
способствует. 

Андрей Кошкин
Военный политолог

Посылка для бойца 
Для поддержания военнослужащих правительство 
страны вместе с Почтой России организовало воз-
можность отправки посылок на безвозмездной 
основе в зону СВО весом не более 10 килограммов. 
При оформлении посылок в адресной строке не-
обходимо указывать фамилию, имя и отчество 
адресата, номер войсковой части, индекс 103400 
и адрес — г. Москва.
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— В домашних условиях не-
возможно выявить содержа-
ние тех или иных бактерий. 
Но есть несколько призна-

■ 14 августа в России 
отметят Медовый спас. 
В столице полезное ла-
комство можно купить 
на ярмарках от произво-
дителей. «МВ» узнала, 
как правильно выбрать 
мед и не нарваться 
на подделку.
Сейчас на прилавках можно 
встретить огромное коли-
чество сортов меда — гре-
чишный, цветочный, раз-
нотравный, апельсиновый, 
акациевый и другие. 
— Обычно у одного пчелово-
да бывает от 10 до 20 разных 
видов этого лакомства. Если 
мед представлен у него в бо-
лее широком ассортименте, 

то, скорее всего, это фальси-
фикат. Кстати, в этом году 
хорошим урожаем могут 
похвастаться пчеловоды с 
Дальнего Востока, чего не 
сказать про среднюю поло-
су России, — рассказывает 
Евгений Сухов, пчеловод 
с 25-летним стажем. 
Как рассказал продавец 
меда из Липецкой области 
Дмитрий Ольхин, перед 
покупкой лакомства стоит 
узнать, кто его продает — 
производитель или пере-
купщик: 
— При втором варианте сто-
ит насторожиться и попро-
сить документы на продук-
цию. Нередко перекупщики 

выдают за мед субстанцию 
из подсолнечника с неболь-
шой долей меда. 
Самое простое, что можно 
сделать перед покупкой, 

внимательно осмотреть 
мед. Если он свежий и на-
туральный, то будет про-
зрачным и жидким. А вот 

Москвич-
ка Оксана 
Малинина 
дегустирует 
мед 
на одной 
из столич-
ных фести-
вальных 
площадок

Перекресток Спар Лента Ашан Глобус

Мед D’Arbo акациевый (руб./500 г)

665 600 567 545 –

Мед «Башкирская медовня» Гречишный (руб./230 г)

154 172 161 147 164

Мед «Алтайский» горный (руб./450 г)

332 315 354 309 321

Мед «Медовый век» кориандровый (руб./450 г)

332 373 360 349 326

Мед «Столбушинский» с травами (руб./340 г)

332 329 345 338 350

Сравнение цен в пяти магазинах

темный и тягучий — скорее 
всего, либо старый, либо 
некачественный. Конечно, 
немаловажным фактором 
является цена. 
— Хороший продукт стоит 
от 1000 рублей за полкило. 
Более редкие сорта — паде-
вый и каштановый — обой-
дутся немного дороже, — от-
метил Евгений Сухов.
Хороший мед, по словам 
Ольхина, поставляют сейчас 
из Башкирии, Алтайского 

края, Амурской и Ростов-
ской областей. 
Кстати, есть и несколько 
других тестов, которые по-

могут определить качество 
меда в домашних условиях. 
Например, добавить в него 
стакан воды. Если мед нату-
ральный, то осадка не будет, 
а если есть примеси — они 
осядут на дне. Также важно 
помнить о том, что хороший 
мед обладает ярко выражен-
ным запахом.
— Натуральный мед — кла-
дезь полезных веществ. 
В гречишном много желе-
за, и он полезен для крови. 
А в состав липового меда 
входят микроэлементы, 
которые нормализуют об-
мен веществ. Этот продукт 
нередко используют кос-
метологи. Мед — это сахар, 
вода, ферменты, фруктовые 
и органические кислоты, ви-
тамины и минералы. Сахар 
оказывает увлажняющее 

действие, поэтому средства 
на основе меда отлично под-
ходят сухой коже. Кислоты 
способствуют обновлению 
эпидермиса. А витамины, 
минералы и антиоксидан-
ты защищают от преждев-
ременного старения. 
Рената Лебедева, 
Дарья Завгородняя 
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Максимальное коли-
чество потребления 
меда — одна-две чай-
ные ложки в день. 
Потому что мед — при-
родное лекарство. Это 
не значит, что медом 
нужно лечить какие-то 
болезни. Но он на-
сыщен витаминами 
и микроэлементами, 
которые могут стать 
неплохой поддержкой 
в процессе терапии 
ряда заболеваний. 

Алексей 
Ковальков
Диетолог, доктор 
медицинских наук

Лучше всего 
готовить фарш 
в домашних 
условиях 

Качество

■ Вчера Роскачество об-
наружило в некоторых 
марках фарша кишеч-
ную палочку. «Вечерка» 
узнала, какие бренды 
попали в черный список 
и на что обратить вни-
мание перед покупкой 
продукции.  
Так, в фарше торговых марок 
«Перекресток», «Рококо», 
«Чернышихинское мясо», 
«Ярославский бройлер» 

и «Спар» выяв-
лены некоторые 
превышения по 
количеству анаэ-
робных организмов, 
а в марках «Троекурово» 
и «Каждый день» обнару-
жили бактерии кишечной 
палочки. 
Кроме того, продукцию не-
которых брендов также от-
несли к категории сомни-
тельной свежести.

Фарш с сюрпризом
ков, которые укажут на све-
жесть и качество фарша. 
Во-первых, он должен быть 
нежно-розового цвета, во-
вторых, в составе не должно 
быть животного белка, спец-
ий и желатина, — рассказала 
«Вечерке» сотрудница одной 
из лабораторий по проверке 
качества продуктов Ольга 
Логинова.
Идеальный вариант — ку-
пить фермерское мясо и с по-
мощью мясорубки сделать 
фарш дома самостоятельно.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

темные сорта меда 
придают сил и бо-
дрости — их лучше 
употреблять утром, — 
а светлые — расслабля-
ют нервную систему, 
потому полезны перед 
сном.

Кстати,

— В домашних условиях не-

Нередко перекупщики зрачным и жидким. А вот других тестов, которые по

Лучше всего

ар» выяв-
некоторые 
ышения по
честву анаэ-
ых организмов, 
рках «Троекурово»
ждый день» обнару-
бактерии кишечной
ки. 
е того, продукцию не-

ом

Ложкой 
мед 
мешая
Выбираем натуральный 
и полезный продукт

Лакомство должно быть 
прозрачным, не тягучим 
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Ситуация на продо-
вольственном рынке 
России спокойная. 
В Минсельхозе фик-
сируют рост произ-
водства. Ожидается 
снижение цен на мясо 
к сентябрю.
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История столичной инжиниринговой компании «Мосинжпроект» неразрывно связана 
с градостроительным развитием Москвы. Именно при участии специалистов холдинга 
произошли важнейшие изменения в развитии инженерной и транспортной инфраструк-
туры города. А современный «Мосинжпроект» стал флагманом строительной отрасли 
Москвы, который реализует знаковые проекты по строительству метро, дорог, зданий 
и сооружений.

В этом году полностью введена Большая кольцевая линия — самое длинное в мире 70-ки-
лометровое метрокольцо. Создание объектов подобного уровня было бы невозмож-
ным без отточенной корпоративной культуры и совершенствования знаний и навыков 
каждого специалиста. Для обучения рабочих, линейных ИТР и руководителей создана 
«Академия Мосинжпроекта». Проводятся форумы  «Сообщество практиков», чемпионат 
по строительно-монтажным работам и другие активности.

Один из главных по-
дарков, которых ждут 
москвичи, — новые стан-
ции метро. Уже введено 
Большое кольцо, созда-
ются новые линии. За-
пуск каких станций ждем 
до конца года? 
В этом году планируем от-
крыть для пассажиров два 
новых участка: на Люблин-
ско-Дмитровской линии 
и Солнцевском радиусе. Так, 
салатовую ветку мы прод-
лили от «Селигерской» до 
района Северный, и на этом 
участке будет три станции: 
«Лианозово», «Ях-
ромская» и «Физ-
тех». Работы на 
них уже вступили 
в завершающую 
фазу. Ввод в экс-
плуатацию этих 
станций улучшит 

транспортную доступность 
более чем для полумиллиона 
москвичей, проживающих 
и работающих в районах 
Восточное Дегунино, Лиа-
нозово, Дмитровском, Бес-
кудниковском и Северном, 
а также для жителей подмо-
сковного города Долгопруд-
ный. На юго-западе Москвы 
заработает новый участок 
желтой ветки от «Рассказов-
ки» до «Аэропорта Внуково» 
с промежуточной станци-
ей «Пыхтино». Участок уже 
в высокой степени готовно-
сти. Таким образом, Внуко-

во станет первым 
в России аэропор-
том, куда придет 
метро. 
А в ближайшие 
годы? 
Планируем ввести 
в эксплуатацию 

строящийся участок Соколь-
нической линии от «Ком-
мунарки» до «Потапово». 
Кроме того, намерены до-
строить первый 25-киломе-
тровый участок новой Тро-
ицкой линии с 11 станциями 
от «Коммунарки» до «ЗИЛа». 
Затем приступим к строи-
тельству второго участка 
этой ветки от «Коммунар-
ки» до Троицка. Продолжим 
работы по строительству 
Рублево-Архангельской ли-
нии, сооружению станции 
«Суворовская» Кольцевой 
линии. Начнем строить 
и новую Бирюлевскую ветку, 
которую очень ждут жители 
южных районов столицы. 
Какие ключевые объекты 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры плани-
руется ввести в эксплуа-
тацию в 2023-м? 

Профориентация

Технологии

■ Повысить интерес 
к профессии строителя 
помогает и чемпионат 
на «Кубок «Мосинж-
проект» по строитель-
но-монтажным рабо-
там», который прово-
дится уже второй год. 
Соревнования между 
специалистами позво-
ляют выявить лучших.  
Среди участников чемпио-
ната — сотрудники  дочер-
них предприятий Группы 
компаний и  подрядных 
организаций, работающих 
на многочисленных строй-

площадках холдинга. В жю-
ри входят представители 
надзорных органов и за-
казчика.
В результате по-
добных меропри-
ятий участники 
обменив аются 
опытом и знако-
мятся с передо-
выми практика-
ми, за счет чего  
обеспечивается 
подготовка высококвали-
фицированных кадров для 
нужд столичного Строй-
комплекса.

По словам заместителя 
генерального директора 
АО «Мосинжпроект» по ка-
дровой политике Григория 

М а з и т о в а  ( н а 
фото), благода-
ря проведению 
чемпионата на 
« Ку б о к  « М о с -
инжпроект» по 
СМР» не только 
растут компетен-
ции сотрудников 

холдинга и подрядных ор-
ганизаций, но и повыша-
ется интерес к профессиям 
и рабочим специальностям 

строительной отрасли. 
Команд, желающих про-
демонстрировать свои 
навыки и поделиться про-
изводственным опытом, 
становится все больше — 
в этом году в соревновани-
ях приняли участие свыше 
100 человек, — пояснил он.
В нынешнем году жюри 
оценивало участников по 
номинациям: «Монолит-
ная конструкция», «Линей-
ный руководитель ИТР», 
«Контроль качества», «Гео-
дезия», «Охрана труда» 
и «Экология».

■«Мосинжпроект» 
традиционно встре-
чает День строителя 
в активной работе. 
Генеральный директор 
АО «Мосинжпроект» 
Юрий Кравцов (на фото)
рассказал о главных до-
стижениях столичного 
инжинирингового хол-
динга. 
Компания с 65-летней исто-
рией встречает главный 
отраслевой празд-
ник — День стро-
ителя — реализа-
цией важных для 
столицы проек-
тов. Среди них — 
продолжение ра-
боты по развитию 
сети московского 
метро. Безусловно, ключе-
вым проектом года стало 
завершение строительства 
и полноценный запуск Боль-
шого кольца метро.
— Для каждого участника 
создания Большой кольце-
вой линии этот проект на-
всегда останется одним из 
главных в жизни, — подчер-
кнул Юрий Кравцов. — Он 
стал венцом современного 
этапа отечественного ме-
тростроения. К строитель-
ству БКЛ были привлечены 
огромные трудовые ресур-
сы — число одновременно 
работающих  специалистов 
в пиковые периоды достига-
ло 11,5 тысячи человек. Про-
деланную работу москвичи 
уже успели оценить, тем 
более что у многих метро 
впервые появилось рядом 
с домом. 
Также в фокусе внимания го-
рода и «Мосинжпроекта» — 
сооружение Московского 
скоростного диаметра. Не-
давно был запущен очеред-
ной участок бессветофорной 
магистрали: на отрезке от 
Южной рокады до МКАД, на 
котором построены две эста-
кады, четыре путепровода 
и тоннель, холдинг работает 
над участком МСД в статусе 
генерального проектиров-
щика и генподрядчика. 
Есть в портфеле холдинга 
крупные здания и обще-
ственные пространства, 
в числе которых парк «За-
рядье» и одноименный 

концертный зал, Дворец 
гимнастики Ирины Винер-
Усмановой, реконструиро-
ванный стадион «Лужники», 
будущий Национальный 
космический центр. На севе-
ро-востоке города компания 
строит храм Успения Пре-
святой Богородицы — один 
из самых больших в столице. 
— Он посвящен россий-
ским строителям. В нашей 
стране именно церкви ока-

зались самыми 
древними из воз-
веденных руками 
человека объек-
тов, дошедших до 
наших дней. Но, 
конечно, работа-
ем мы по самым 
с о в р е м е н н ы м 

стандартам — в частности, 
используем элементы тех-
нологий информационного 
моделирования. «Цифра» 
помогла увязать архитектур-
ные и конструктивные реше-
ния, проекты инженерных 
систем между собой. Так был 
разработан проект фальш-
сводов с  традиционной кре-
стово-купольной системой 
сводчатых покрытий, — от-
метил Юрий Кравцов.
По его признанию, при та-
ком многообразии проектов 
самым главным богатством  
холдинга остаются люди. 
Сегодня в Группе компаний 
работают более 14 тысяч че-
ловек — огромный коллек-
тив профессионалов: стро-
ителей, проектировщиков, 
управленцев и сотрудников 
офиса. Им по плечу задачи 
любой сложности.
Так, по словам Юрия Крав-
цов а,  «Мосинжпроек т» 
большое внимание уделяет 
расширению профессио-
нальных компетенций сво-
их сотрудников. Одна из 
недавних инициатив в этой  
сфере — создание Академии 
«Мосинжпроект». Кроме то-
го, силами холдинга создана 
также экспертная площадка 
«Сообщество практиков». 
Есть пространство и для 
детей — в июне открылась 
«строительная площадка» 
в детском парке «Кидзания». 
Здесь ребята в игровой фор-
ме осваивают строительные 
профессии.

Соревнования позволяют выявить лучших в деле

Главное богатство 
холдинга — его люди

День строителя — 
праздник многих по-
колений специалистов, 
кем созданы уникаль-
ные памятники архи-
тектуры, построены 
жилые микрорайоны 
и объекты транспорта. 
Они делают Москву 
лучше, служат на благо 
города и москвичей.
 В Стройкомплексе 
столицы работают 
большие коллективы, 
в которых гордятся ве-
теранами и трудовы-
ми династиями. Благо-
даря профессионализ-
му таких людей мы 
сейчас создаем город 
будущего. Обеспечи-
ваем его комплексное 
развитие: строим дет-
ские сады, школы, объ-
екты культуры, спорта 
и транспорта.

Сергей Собянин
Мэр Москвы

Цитата дня

Создаем 
лучшее 
метро
Столица встречает День строителя. 
Это профессиональный праздник мил-
лионов людей — тех, кто создает самые 
разные объекты. О ключевых из них 
в интервью «Вечерке» рассказал за-
меститель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строи-
тельства Андрей Бочкарев (на фото). 

Материалы к рубрике «Градостроительство» подготовила 
Василиса Чернявская vecher@vm.ru

Один из самых крупных храмов посвятят 
российским строителям 

В этом году завершаем стро-
ительство Московского 
скоростного диаметра. Это 
самый масштабный проект 
дорожного строительства за 
последние годы. Новая ма-
гистраль позволит автомо-
билистам пересекать город 
с севера на юг, не съезжая на 
«кольца», всего за 40 минут. 
Помимо скоростного диаме-
тра, до конца года должны 
достроить Южную рокаду 
и три развязки на МКАД: 
на пересечении с Липецкой 
улицей и трассой М-4, с Ал-
туфьевским шоссе и улицей 
Верхние Поля. 
Значимым событием 
августа стало проведение 
12-го Московского урба-
нистического форума. 
Чему он посвящен в этом 
году, в каком формате 
проходит? 
Нынешний форум, пожа-
луй, самый масштабный за 
всю свою историю. Впервые 
мероприятия проводятся 
одновременно на четырех 

площадках, посвященных 
настоящему и будущему Мо-
сквы. Так, в  Гостином Дворе 
посетители узнают о мас-
штабных программах мо-
дернизации столичной ин-
фраструктуры здравоохра-
нения и образования. 
В парке «Зарядье» пред-
ставлена площадка «Город 
для каждого», где можно со-
вместить активный отдых 
с насыщенной культурной 
и развлекательной програм-
мой. А на площадках под 
открытым небом в «Лужни-
ках» гостей ждут выступле-
ния артистов, гастрономи-
ческий фестиваль, модные 
показы, разнообразные 
мастер-классы и соревно-
вания. 
Словом, форум пройдет 
в максимально открытом 
для всех формате, чтобы как 
можно больше москвичей 
и гостей столицы узнали 
о реализованных и будущих 
проектах и перспективах 
развития Москвы. 

Группа компаний «Мосинжпроект» 
является генеральным подрядчиком 
и генпроектировщиком новых стан-
ций Московского метрополитена. 
Их строительство идет в разных 
районах Москвы

Один из гражданских объектов холдинга «Мосинжпроект» — храм на северо-
востоке Москвы. Он станет одним из крупнейших в столице и будет посвящен 
российским строителям

Строительство станции «Сокольники» Большой кольцевой линии Московского 
метрополитена завершили к марту 2023 года. Запуск БКЛ стал одним из самых 
масштабных событий за последние годы

Масштабная 
реконструкция 
Большой спор-
тивной арены 
«Лужники» 
стала важным 
событием для 
всей столицы. 
Она была завер-
шена в 2017 году. 
Сегодня на тер-
ритории ком-
плекса проходит 
Московский 
урбанфорум

Один из участков Мо-
сковского скоростного 
диаметра. Строительство 
трассы повысит доступ-
ность многих столичных 
районов, заметно уменьшит 
пробки на дорогах и позво-
лит сократить время в пути. 
Новая трасса станет важной 
частью дорожной инфра-
структуры столицы 
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История столичной инжиниринговой компании «Мосинжпроект» неразрывно связана 
с градостроительным развитием Москвы. Именно при участии специалистов холдинга 
произошли важнейшие изменения в развитии инженерной и транспортной инфраструк-
туры города. А современный «Мосинжпроект» стал флагманом строительной отрасли 
Москвы, который реализует знаковые проекты по строительству метро, дорог, зданий 
и сооружений.

В этом году полностью введена Большая кольцевая линия — самое длинное в мире 70-ки-
лометровое метрокольцо. Создание объектов подобного уровня было бы невозмож-
ным без отточенной корпоративной культуры и совершенствования знаний и навыков 
каждого специалиста. Для обучения рабочих, линейных ИТР и руководителей создана 
«Академия Мосинжпроекта». Проводятся форумы  «Сообщество практиков», чемпионат 
по строительно-монтажным работам и другие активности.

Один из главных по-
дарков, которых ждут 
москвичи, — новые стан-
ции метро. Уже введено 
Большое кольцо, созда-
ются новые линии. За-
пуск каких станций ждем 
до конца года? 
В этом году планируем от-
крыть для пассажиров два 
новых участка: на Люблин-
ско-Дмитровской линии 
и Солнцевском радиусе. Так, 
салатовую ветку мы прод-
лили от «Селигерской» до 
района Северный, и на этом 
участке будет три станции: 
«Лианозово», «Ях-
ромская» и «Физ-
тех». Работы на 
них уже вступили 
в завершающую 
фазу. Ввод в экс-
плуатацию этих 
станций улучшит 

транспортную доступность 
более чем для полумиллиона 
москвичей, проживающих 
и работающих в районах 
Восточное Дегунино, Лиа-
нозово, Дмитровском, Бес-
кудниковском и Северном, 
а также для жителей подмо-
сковного города Долгопруд-
ный. На юго-западе Москвы 
заработает новый участок 
желтой ветки от «Рассказов-
ки» до «Аэропорта Внуково» 
с промежуточной станци-
ей «Пыхтино». Участок уже 
в высокой степени готовно-
сти. Таким образом, Внуко-

во станет первым 
в России аэропор-
том, куда придет 
метро. 
А в ближайшие 
годы? 
Планируем ввести 
в эксплуатацию 

строящийся участок Соколь-
нической линии от «Ком-
мунарки» до «Потапово». 
Кроме того, намерены до-
строить первый 25-киломе-
тровый участок новой Тро-
ицкой линии с 11 станциями 
от «Коммунарки» до «ЗИЛа». 
Затем приступим к строи-
тельству второго участка 
этой ветки от «Коммунар-
ки» до Троицка. Продолжим 
работы по строительству 
Рублево-Архангельской ли-
нии, сооружению станции 
«Суворовская» Кольцевой 
линии. Начнем строить 
и новую Бирюлевскую ветку, 
которую очень ждут жители 
южных районов столицы. 
Какие ключевые объекты 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры плани-
руется ввести в эксплуа-
тацию в 2023-м? 

Профориентация

Технологии

■ Повысить интерес 
к профессии строителя 
помогает и чемпионат 
на «Кубок «Мосинж-
проект» по строитель-
но-монтажным рабо-
там», который прово-
дится уже второй год. 
Соревнования между 
специалистами позво-
ляют выявить лучших.  
Среди участников чемпио-
ната — сотрудники  дочер-
них предприятий Группы 
компаний и  подрядных 
организаций, работающих 
на многочисленных строй-

площадках холдинга. В жю-
ри входят представители 
надзорных органов и за-
казчика.
В результате по-
добных меропри-
ятий участники 
обменив аются 
опытом и знако-
мятся с передо-
выми практика-
ми, за счет чего  
обеспечивается 
подготовка высококвали-
фицированных кадров для 
нужд столичного Строй-
комплекса.

По словам заместителя 
генерального директора 
АО «Мосинжпроект» по ка-
дровой политике Григория 

М а з и т о в а  ( н а 
фото), благода-
ря проведению 
чемпионата на 
« Ку б о к  « М о с -
инжпроект» по 
СМР» не только 
растут компетен-
ции сотрудников 

холдинга и подрядных ор-
ганизаций, но и повыша-
ется интерес к профессиям 
и рабочим специальностям 

строительной отрасли. 
Команд, желающих про-
демонстрировать свои 
навыки и поделиться про-
изводственным опытом, 
становится все больше — 
в этом году в соревновани-
ях приняли участие свыше 
100 человек, — пояснил он.
В нынешнем году жюри 
оценивало участников по 
номинациям: «Монолит-
ная конструкция», «Линей-
ный руководитель ИТР», 
«Контроль качества», «Гео-
дезия», «Охрана труда» 
и «Экология».

■«Мосинжпроект» 
традиционно встре-
чает День строителя 
в активной работе. 
Генеральный директор 
АО «Мосинжпроект» 
Юрий Кравцов (на фото)
рассказал о главных до-
стижениях столичного 
инжинирингового хол-
динга. 
Компания с 65-летней исто-
рией встречает главный 
отраслевой празд-
ник — День стро-
ителя — реализа-
цией важных для 
столицы проек-
тов. Среди них — 
продолжение ра-
боты по развитию 
сети московского 
метро. Безусловно, ключе-
вым проектом года стало 
завершение строительства 
и полноценный запуск Боль-
шого кольца метро.
— Для каждого участника 
создания Большой кольце-
вой линии этот проект на-
всегда останется одним из 
главных в жизни, — подчер-
кнул Юрий Кравцов. — Он 
стал венцом современного 
этапа отечественного ме-
тростроения. К строитель-
ству БКЛ были привлечены 
огромные трудовые ресур-
сы — число одновременно 
работающих  специалистов 
в пиковые периоды достига-
ло 11,5 тысячи человек. Про-
деланную работу москвичи 
уже успели оценить, тем 
более что у многих метро 
впервые появилось рядом 
с домом. 
Также в фокусе внимания го-
рода и «Мосинжпроекта» — 
сооружение Московского 
скоростного диаметра. Не-
давно был запущен очеред-
ной участок бессветофорной 
магистрали: на отрезке от 
Южной рокады до МКАД, на 
котором построены две эста-
кады, четыре путепровода 
и тоннель, холдинг работает 
над участком МСД в статусе 
генерального проектиров-
щика и генподрядчика. 
Есть в портфеле холдинга 
крупные здания и обще-
ственные пространства, 
в числе которых парк «За-
рядье» и одноименный 

концертный зал, Дворец 
гимнастики Ирины Винер-
Усмановой, реконструиро-
ванный стадион «Лужники», 
будущий Национальный 
космический центр. На севе-
ро-востоке города компания 
строит храм Успения Пре-
святой Богородицы — один 
из самых больших в столице. 
— Он посвящен россий-
ским строителям. В нашей 
стране именно церкви ока-

зались самыми 
древними из воз-
веденных руками 
человека объек-
тов, дошедших до 
наших дней. Но, 
конечно, работа-
ем мы по самым 
с о в р е м е н н ы м 

стандартам — в частности, 
используем элементы тех-
нологий информационного 
моделирования. «Цифра» 
помогла увязать архитектур-
ные и конструктивные реше-
ния, проекты инженерных 
систем между собой. Так был 
разработан проект фальш-
сводов с  традиционной кре-
стово-купольной системой 
сводчатых покрытий, — от-
метил Юрий Кравцов.
По его признанию, при та-
ком многообразии проектов 
самым главным богатством  
холдинга остаются люди. 
Сегодня в Группе компаний 
работают более 14 тысяч че-
ловек — огромный коллек-
тив профессионалов: стро-
ителей, проектировщиков, 
управленцев и сотрудников 
офиса. Им по плечу задачи 
любой сложности.
Так, по словам Юрия Крав-
цов а,  «Мосинжпроек т» 
большое внимание уделяет 
расширению профессио-
нальных компетенций сво-
их сотрудников. Одна из 
недавних инициатив в этой  
сфере — создание Академии 
«Мосинжпроект». Кроме то-
го, силами холдинга создана 
также экспертная площадка 
«Сообщество практиков». 
Есть пространство и для 
детей — в июне открылась 
«строительная площадка» 
в детском парке «Кидзания». 
Здесь ребята в игровой фор-
ме осваивают строительные 
профессии.

Соревнования позволяют выявить лучших в деле

Главное богатство 
холдинга — его люди

День строителя — 
праздник многих по-
колений специалистов, 
кем созданы уникаль-
ные памятники архи-
тектуры, построены 
жилые микрорайоны 
и объекты транспорта. 
Они делают Москву 
лучше, служат на благо 
города и москвичей.
 В Стройкомплексе 
столицы работают 
большие коллективы, 
в которых гордятся ве-
теранами и трудовы-
ми династиями. Благо-
даря профессионализ-
му таких людей мы 
сейчас создаем город 
будущего. Обеспечи-
ваем его комплексное 
развитие: строим дет-
ские сады, школы, объ-
екты культуры, спорта 
и транспорта.

Сергей Собянин
Мэр Москвы

Цитата дня

Создаем 
лучшее 
метро
Столица встречает День строителя. 
Это профессиональный праздник мил-
лионов людей — тех, кто создает самые 
разные объекты. О ключевых из них 
в интервью «Вечерке» рассказал за-
меститель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строи-
тельства Андрей Бочкарев (на фото). 

Материалы к рубрике «Градостроительство» подготовила 
Василиса Чернявская vecher@vm.ru

Один из самых крупных храмов посвятят 
российским строителям 

В этом году завершаем стро-
ительство Московского 
скоростного диаметра. Это 
самый масштабный проект 
дорожного строительства за 
последние годы. Новая ма-
гистраль позволит автомо-
билистам пересекать город 
с севера на юг, не съезжая на 
«кольца», всего за 40 минут. 
Помимо скоростного диаме-
тра, до конца года должны 
достроить Южную рокаду 
и три развязки на МКАД: 
на пересечении с Липецкой 
улицей и трассой М-4, с Ал-
туфьевским шоссе и улицей 
Верхние Поля. 
Значимым событием 
августа стало проведение 
12-го Московского урба-
нистического форума. 
Чему он посвящен в этом 
году, в каком формате 
проходит? 
Нынешний форум, пожа-
луй, самый масштабный за 
всю свою историю. Впервые 
мероприятия проводятся 
одновременно на четырех 

площадках, посвященных 
настоящему и будущему Мо-
сквы. Так, в  Гостином Дворе 
посетители узнают о мас-
штабных программах мо-
дернизации столичной ин-
фраструктуры здравоохра-
нения и образования. 
В парке «Зарядье» пред-
ставлена площадка «Город 
для каждого», где можно со-
вместить активный отдых 
с насыщенной культурной 
и развлекательной програм-
мой. А на площадках под 
открытым небом в «Лужни-
ках» гостей ждут выступле-
ния артистов, гастрономи-
ческий фестиваль, модные 
показы, разнообразные 
мастер-классы и соревно-
вания. 
Словом, форум пройдет 
в максимально открытом 
для всех формате, чтобы как 
можно больше москвичей 
и гостей столицы узнали 
о реализованных и будущих 
проектах и перспективах 
развития Москвы. 

Группа компаний «Мосинжпроект» 
является генеральным подрядчиком 
и генпроектировщиком новых стан-
ций Московского метрополитена. 
Их строительство идет в разных 
районах Москвы

Один из гражданских объектов холдинга «Мосинжпроект» — храм на северо-
востоке Москвы. Он станет одним из крупнейших в столице и будет посвящен 
российским строителям

Строительство станции «Сокольники» Большой кольцевой линии Московского 
метрополитена завершили к марту 2023 года. Запуск БКЛ стал одним из самых 
масштабных событий за последние годы

Масштабная 
реконструкция 
Большой спор-
тивной арены 
«Лужники» 
стала важным 
событием для 
всей столицы. 
Она была завер-
шена в 2017 году. 
Сегодня на тер-
ритории ком-
плекса проходит 
Московский 
урбанфорум

Один из участков Мо-
сковского скоростного 
диаметра. Строительство 
трассы повысит доступ-
ность многих столичных 
районов, заметно уменьшит 
пробки на дорогах и позво-
лит сократить время в пути. 
Новая трасса станет важной 
частью дорожной инфра-
структуры столицы 
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Как сэкономить
Несколько простых советов по-
могут родителям при подготов-
ке к школе «не влететь в копееч-
ку». Основные из них:
■ Покупки не в сезон — накануне 
1 сентября продавцы поднима-
ют цены на школьные товары 
на 30–40 процентов. Хорошо 
бы вспомнить о необходимых 
вещах пораньше и отправиться 
в магазин в августе.
■ В конце сентября начнутся рас-
продажи на маркетплейсах. Там 
можно найти очень качествен-
ную канцелярию, которая будет 
стоить дешевле относительно 
цены в начале месяца.
■ Мониторьте ресейл-
платформы. На них 
нередко выставляют 
новые вещи, сто-
имость которых 
на 20–40 процентов 
ниже магазинных.

н
и
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Форма дышит
Форму надо брать комплектом, в который входят 
штаны, футболка и толстовка на молнии (на фото 
справа) — так будет  дешевле. Покупать 
дорогие кроссовки нет смысла — 
на занятиях они быстро приходят 
в негодность. Футболки 
на физкультуру лучше 
брать базовые 
и «дышащие». 
Цена: комплект 
от 3 тысяч рублей

Пенал: прочный 
и легкий
Оптимальными формами школьного 
пенала  (на фото внизу) считаются 
«раскладушка» и «косметичка» 
из текстиля. Материал максимально 
неприхотлив в использовании 
и легко отстирывается. Важно, 
чтобы пенал был прочным 
и легким, а его дизайн 
подходил школьнику. Из-
бегайте покупки пеналов-труб 
из пластика — многие из них совсем 
недолговечны. Цена: от 270 рублей

Обувь: 
пару пар
На этот предмет гардеро-
ба стоит обратить особое 
внимание. Прежде всего 
важно, чтобы модель была 
удобной и носибельной. 
Для учеников старших 
классов, если в школе 
нет строгого дресс-кода, 
подойдут дышащие крос-
совки. Покупать стоит сразу 
несколько пар обуви, по-
тому что в школе она быстро 
изнашивается. Идеальным 
альтернативным вариантом 
туфлям для девочки станут 
балетки (на фото справа). 
Цена: от 3 тысяч рублей

Самое важное — со-
ставить список 
н е о б х о д и м ы х 
т о в а р о в .  Та к 
можно избежать 
л и ш н и х  т р а т 
и, возможно, най-
ти школьные вещи, 
которые купили еще 
в прошлом году, но 
успешно забыли 
о них. Если ребе-
нок идет в школу 
в первый раз, то 
стоит обратить 
внимание на 
советы класс-
ного руково-
д и т е л я .  К а к 
правило, для ро-
дителей перво-
классников прово-
дят собрания, где у пе-
дагога можно узнать, что 
необходимо приобрести для 
обучения. Важно начать по-
купать все необходимое уже 
сейчас — пока нет сильного 
ажиотажа, ассортимент ши-
рокий, а цены не поднялись. 
Лучше отдавать предпочте-
ние специализированным 
магазинам — там и за каче-
ство товара переживать не 
стоит. Экономить точно не 
надо на одежде и рюкзаке, 
а вот канцтовары можно 
найти и подешевле. В честь 
начала учебного года мно-
гие точки устраивают рас-
продажи с большими 
скидками. Кстати, 
нередко магазины 
также предоставля-
ют скидки много-
детным семьям 
и держателям со-
циальных карт.

Комплектуем набор для учеников 
Школьник 
к сентябрю готов!
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Лампа 
с настроением
Одна из самых важных вещей 
для школьника. Подбирать настольную 
лампу (на фото слева) стоит исходя 
из нескольких критериев: гибкость 
конструкции и ее прочность. Лампочку 
лучше использовать с холодным све-
том или с нейтральным естественным 
светом.  Цена: от 500 рублей
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Осталось чуть меньше месяца 
до 1 сентября. Родители уже начали 
готовить детей к новому учебному году. 
Преподаватель истории Николай 
Крючков (на фото внизу) рассказал «МВ», 
как правильно подойти к сборам.

центов 
зинных.

я учениковля учеников 

Ручки и карандаши: берем помягче
Отдавайте предпочтение синим шариковым ручкам индийского или немецкого 
производства (на фото вверху) — они считаются самыми качественными и про-
служат долго. Для малышей есть ручки для правописания. Карандаши для учеников 
младших классов лучше взять мягкие — у них цвет гораздо насыщеннее. А ребятам 
постарше подойдут и более жесткие. Старайтесь не покупать цветные китайские 
карандаши в наборе — они быстро ломаются. Цена: ручки — от 20 рублей за штуку 
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Если стол, то комфортный
За ним ребенок будет проводить много времени по-
сле уроков в школе. Высота стола (на фото слева) 
для ученика младших классов должна быть не менее 
52 сантиметров, а для ученика старших классов — 
не менее 62 сантиметров. Проверьте, чтобы ноги ре-
бенка комфортно размещались под столом. Хорошо, 
если мебель будет сделана из МДФ, а не ДСП — вто-
рой материал прослужит недолго. Цена: от 4 тысяч 
рублей

Сменка под присмотром
Особых требований к мешку для обуви ( на фото внизу) нет, 
однако важно, чтобы он был максимально плотным. Такой 
материал сбережет обувь во время непогоды. Дизайн выби-
райте вместе с ребенком — ему будет приятно носить мешок 
с изображением любимых героев. Цена: от 500 рублей
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Форма 
с примеркой
Среди большого количе-
ства дизайна и произво-
дителей сложно выбрать 
действительно хорошую 
и качественную форму 
для мальчика. В любой 
базовый комплект 
входят рубашка, брюки 
(на фото слева), пиджак. 
Следует внимательно 
отнестись к материалу 
изделий — это должны 
быть хлопок или шерсть. 
Костюм покупать следует 
обязательно с пример-
кой, чтобы каждый 
элемент одежды не ско-
вывал движения.  
Цена за комплект: 
от 6 тысяч рублей

постарше подойдут и более жесткие. Старайтесь не покуп
карандаши в наборе — они быстро ломаются. к Цена: ручк

Рюкзак: 
лучшее 
для спины
На этом предмете 
экономить нельзя. 
От его качества 
зависит здоровье 
ребенка. Ранцы 
(на фото слева)  
подойдут для учени-
ков младших клас-
сов, а рюкзаки мож-
но покупать ребятам 
постарше. Главное, 
чтобы рюкзак или 
ранец держал форму 
и максимально 
прилегал к спине. 
Особое внимание 
надо обратить 
на дизайн — он 
обязательно дол-
жен нравиться его 
владельцу. Цена:
от 3 тысяч рублей

Тетради: 
на конец месяца
Основную канцелярию лучше купить в сентябре — в конце месяца во многих магазинах 
будут распродажи. Выбирайте тетради с толстой белой бумагой (на фото вверху) — 
на ней ребенку будет проще писать. Узнайте, допустимы ли в школе тетради с дизай-
ном. Выгоднее покупать набор тематических тетрадей — сэкономите до 30–40 рублей. 
Цена: 25 рублей за одну тетрадь в клетку 24 листа или 120 рублей за набор из пяти штук

Готовиться к сезону лучше сейчас: цены 
начнут расти уже через неделю 
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Подготовила Рената Лебедева; vecher@vm.ru

Дневник доживет
Во многих школах дневники (на фото вверху) по-
купают централизованно. Особенно это касается на-
чальных классов. Если таких требований нет, то стоит 
взять дневник с твердой обложкой — так он «до-
живет» до конца года. Старайтесь выбирать дневник 
с большим количеством недель. Цена: от 250 рублей

нутс р
йсах. Там 

чествен-
рая будет 
ительно 

-

Обложка дневник бережет
Обложка для тетрадей должна быть плотной (на фото справа), 

с закругленными уголками — так тетрадь или дневник 
прослужит гораздо дольше. В комплекте 

они стоят  дешевле. Цена: 200 рублей 
за набор из десяти обложек

кте 
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Как сэкономить
Несколько простых советов по-
могут родителям при подготов-
ке к школе «не влететь в копееч-
ку». Основные из них:
■ Покупки не в сезон — накануне 
1 сентября продавцы поднима-
ют цены на школьные товары 
на 30–40 процентов. Хорошо 
бы вспомнить о необходимых 
вещах пораньше и отправиться 
в магазин в августе.
■ В конце сентября начнутся рас-
продажи на маркетплейсах. Там 
можно найти очень качествен-
ную канцелярию, которая будет 
стоить дешевле относительно 
цены в начале месяца.
■ Мониторьте ресейл-
платформы. На них 
нередко выставляют 
новые вещи, сто-
имость которых 
на 20–40 процентов 
ниже магазинных.

н
и
н
ни

Форма дышит
Форму надо брать комплектом, в который входят 
штаны, футболка и толстовка на молнии (на фото 
справа) — так будет  дешевле. Покупать 
дорогие кроссовки нет смысла — 
на занятиях они быстро приходят 
в негодность. Футболки 
на физкультуру лучше 
брать базовые 
и «дышащие». 
Цена: комплект 
от 3 тысяч рублей

Пенал: прочный 
и легкий
Оптимальными формами школьного 
пенала  (на фото внизу) считаются 
«раскладушка» и «косметичка» 
из текстиля. Материал максимально 
неприхотлив в использовании 
и легко отстирывается. Важно, 
чтобы пенал был прочным 
и легким, а его дизайн 
подходил школьнику. Из-
бегайте покупки пеналов-труб 
из пластика — многие из них совсем 
недолговечны. Цена: от 270 рублей

Обувь: 
пару пар
На этот предмет гардеро-
ба стоит обратить особое 
внимание. Прежде всего 
важно, чтобы модель была 
удобной и носибельной. 
Для учеников старших 
классов, если в школе 
нет строгого дресс-кода, 
подойдут дышащие крос-
совки. Покупать стоит сразу 
несколько пар обуви, по-
тому что в школе она быстро 
изнашивается. Идеальным 
альтернативным вариантом 
туфлям для девочки станут 
балетки (на фото справа). 
Цена: от 3 тысяч рублей

Самое важное — со-
ставить список 
н е о б х о д и м ы х 
т о в а р о в .  Та к 
можно избежать 
л и ш н и х  т р а т 
и, возможно, най-
ти школьные вещи, 
которые купили еще 
в прошлом году, но 
успешно забыли 
о них. Если ребе-
нок идет в школу 
в первый раз, то 
стоит обратить 
внимание на 
советы класс-
ного руково-
д и т е л я .  К а к 
правило, для ро-
дителей перво-
классников прово-
дят собрания, где у пе-
дагога можно узнать, что 
необходимо приобрести для 
обучения. Важно начать по-
купать все необходимое уже 
сейчас — пока нет сильного 
ажиотажа, ассортимент ши-
рокий, а цены не поднялись. 
Лучше отдавать предпочте-
ние специализированным 
магазинам — там и за каче-
ство товара переживать не 
стоит. Экономить точно не 
надо на одежде и рюкзаке, 
а вот канцтовары можно 
найти и подешевле. В честь 
начала учебного года мно-
гие точки устраивают рас-
продажи с большими 
скидками. Кстати, 
нередко магазины 
также предоставля-
ют скидки много-
детным семьям 
и держателям со-
циальных карт.

Комплектуем набор для учеников 
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Лампа 
с настроением
Одна из самых важных вещей 
для школьника. Подбирать настольную 
лампу (на фото слева) стоит исходя 
из нескольких критериев: гибкость 
конструкции и ее прочность. Лампочку 
лучше использовать с холодным све-
том или с нейтральным естественным 
светом.  Цена: от 500 рублей

ублей
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Осталось чуть меньше месяца 
до 1 сентября. Родители уже начали 
готовить детей к новому учебному году. 
Преподаватель истории Николай 
Крючков (на фото внизу) рассказал «МВ», 
как правильно подойти к сборам.

центов 
зинных.

я учениковля учеников 

Ручки и карандаши: берем помягче
Отдавайте предпочтение синим шариковым ручкам индийского или немецкого 
производства (на фото вверху) — они считаются самыми качественными и про-
служат долго. Для малышей есть ручки для правописания. Карандаши для учеников 
младших классов лучше взять мягкие — у них цвет гораздо насыщеннее. А ребятам 
постарше подойдут и более жесткие. Старайтесь не покупать цветные китайские 
карандаши в наборе — они быстро ломаются. Цена: ручки — от 20 рублей за штуку 
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Если стол, то комфортный
За ним ребенок будет проводить много времени по-
сле уроков в школе. Высота стола (на фото слева) 
для ученика младших классов должна быть не менее 
52 сантиметров, а для ученика старших классов — 
не менее 62 сантиметров. Проверьте, чтобы ноги ре-
бенка комфортно размещались под столом. Хорошо, 
если мебель будет сделана из МДФ, а не ДСП — вто-
рой материал прослужит недолго. Цена: от 4 тысяч 
рублей

Сменка под присмотром
Особых требований к мешку для обуви ( на фото внизу) нет, 
однако важно, чтобы он был максимально плотным. Такой 
материал сбережет обувь во время непогоды. Дизайн выби-
райте вместе с ребенком — ему будет приятно носить мешок 
с изображением любимых героев. Цена: от 500 рублей
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Форма 
с примеркой
Среди большого количе-
ства дизайна и произво-
дителей сложно выбрать 
действительно хорошую 
и качественную форму 
для мальчика. В любой 
базовый комплект 
входят рубашка, брюки 
(на фото слева), пиджак. 
Следует внимательно 
отнестись к материалу 
изделий — это должны 
быть хлопок или шерсть. 
Костюм покупать следует 
обязательно с пример-
кой, чтобы каждый 
элемент одежды не ско-
вывал движения.  
Цена за комплект: 
от 6 тысяч рублей

постарше подойдут и более жесткие. Старайтесь не покуп
карандаши в наборе — они быстро ломаются. к Цена: ручк

Рюкзак: 
лучшее 
для спины
На этом предмете 
экономить нельзя. 
От его качества 
зависит здоровье 
ребенка. Ранцы 
(на фото слева)  
подойдут для учени-
ков младших клас-
сов, а рюкзаки мож-
но покупать ребятам 
постарше. Главное, 
чтобы рюкзак или 
ранец держал форму 
и максимально 
прилегал к спине. 
Особое внимание 
надо обратить 
на дизайн — он 
обязательно дол-
жен нравиться его 
владельцу. Цена:
от 3 тысяч рублей

Тетради: 
на конец месяца
Основную канцелярию лучше купить в сентябре — в конце месяца во многих магазинах 
будут распродажи. Выбирайте тетради с толстой белой бумагой (на фото вверху) — 
на ней ребенку будет проще писать. Узнайте, допустимы ли в школе тетради с дизай-
ном. Выгоднее покупать набор тематических тетрадей — сэкономите до 30–40 рублей. 
Цена: 25 рублей за одну тетрадь в клетку 24 листа или 120 рублей за набор из пяти штук

Готовиться к сезону лучше сейчас: цены 
начнут расти уже через неделю 
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Подготовила Рената Лебедева; vecher@vm.ru

Дневник доживет
Во многих школах дневники (на фото вверху) по-
купают централизованно. Особенно это касается на-
чальных классов. Если таких требований нет, то стоит 
взять дневник с твердой обложкой — так он «до-
живет» до конца года. Старайтесь выбирать дневник 
с большим количеством недель. Цена: от 250 рублей
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Обложка дневник бережет
Обложка для тетрадей должна быть плотной (на фото справа), 

с закругленными уголками — так тетрадь или дневник 
прослужит гораздо дольше. В комплекте 

они стоят  дешевле. Цена: 200 рублей 
за набор из десяти обложек
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■ Вчера Пресненский 
суд Москвы арестовал 
12 банковских счетов, 
54 расчетных счета, 
а также имущество ав-
тора «Марафона жела-
ний» Елены Блиновской 
(на фото справа).
Блогера задержали 27 апре-
ля при попытке покинуть 
Россию — ей было предъяв-

лено обвинение о неуплате 
918 миллионов рублей на-
логов и легализации при-
обретенных преступным 
путем средств и имущества 

в особо крупном размере. 
Заведено уголовное дело, 
Блиновскую отправили 
под домашний арест. 18 ию-
ля суд арестовал элитные 
квартиры и нежилые по-
мещения Елены в Москве, 
Подмосковье и Ярослав-
ской области. Вчера был 
наложен арест сроком до 
26 октября на 12 счетов 
инфоцыганки, а также ав-
томобили элитных марок, 
мотоцикл, снегоболотоход, 
моторную лодку, гидро-
цикл и семь прицепов к лег-
ковым автомобилям. 
— Все это имущество будет 
находиться под арестом до 

тех пора, пока не будет вы-
несено решение суда в от-
ношении Блиновской, — 
говорит «МВ» звездный 
адвокат Андрей Мароч-
кин. — Если она будет при-
знана виновной — а у меня 
в этом сомнений нет, то 
суд обяжет взыскать с нее 
денежные средства. Если 
«живых» денег у блогера не 
будет, то эта сумма будет 
погашаться за счет аресто-
ванного имущества.

Петр Рыков 
убежден, 
что халтурщикам 
и тунеядцам 
в Москве делать 
нечего

Кадр 
из сериала 
«Женский 
доктор»: 
Петр Ры-
ков в роли 
Александра 
Родионова

■ Многосерийная детек-
тивная драма «10 дней 
до весны» выходит 
в новом телесезоне 
на канале НТВ. В основу 
картины легли реаль-
ные события 2014 года, 
определившие будущее 
полуострова Крым и его 
жителей, ставших ча-
стью России. «Вечерка» 
побеседовала с исполни-
телем одной из главных 
ролей Петром Рыковым. 

Петр, расскажите о ва-
шем персонаже в сери-
але «10 дней до весны» 
и в целом о фильме.
Это история семьи на фоне 
событий 2014 года — ки-
евский майдан и так далее. 
Мой герой Андрей — стар-

ший брат, хирург, который 
когда-то уехал покорять 
Москву. Младшего брата 
играет Александр Голубев, 
а сестру — Карина Андолен-
ко. У них умирает отец, и вот 
Андрей приезжает в Крым 
на фоне событий. У них 
дом, земля на берегу моря. 
И у родственников возника-
ет конфликт. Но за 10 дней 
все меняется… Андрей, мне 
кажется, одна из самых ин-

тересных ролей в сериале: 
это зрелый человек, устояв-
шийся. Но он начинает за-
давать себе вопросы и чест-
но себе на них отвечать, 
находит в себе силы заново 
разобраться 
в своей жиз-
ни — с домом, 
с  с е м ь е й , 
с профессией, 
с женщинами. 
Сами помните Крым-
скую весну? 
Я был далек от историче-
ских событий, решалась моя 
судьба: я выпускался из ВГИ-
Ка, надо было выметаться из 
общежития. Но было ясно, 
что событиями занимаются 
знающие люди. А кому до-
верять, как не своей стране, 
своему государству? В по-

следний год некоторые раз-
думывают: уехать-не уехать 
из России. Для меня этот 
вопрос давно не стоит. Еще 
в 2009 году я принял реше-
ние жить в России. И ника-
кие дальнейшие события на 
это повлиять не могут.  
До кино вы работали мо-
делью, участвовали в по-
казах в разных странах 
мира. Каким ветром вас, 
русского парня, занесло 

в международный мод-
ный бизнес? 
Когда мне предложили этим 
заниматься, еще в Москве, 
я понял, что так можно под-
рабатывать на жизнь и быть 

независимым, не сильно 
напрягаясь. Как я думаю 
сейчас, мне просто очень хо-
телось побывать, пожить за 
границей. Я ведь по первому 
образованию переводчик. 
И модельный бизнес мне 
такую возможность дал. 
Провел молодость так, как 
хотел. Мир посмотрел, себя 
показал. 

Ничто 
не заставит 
меня уехать 
из России

Коротко о главном

Петр Рыков родился 
30 декабря 1981 года 
в Великом Новгоро-
де. Детство провел 
в Смоленске. Учился 
в Смоленском музы-
кальном училище име-
ни Глинки. В 2006 году 
окончил Московский 
гуманитарный ин-
ститут им. Дашковой. 
В 2009–2010 годах 
учился в Школе драмы 
Германа Сидакова 
(базовый курс по про-
фессии «Актер дра-
матического театра 
и кино»). В 2014 году 
окончил актерский фа-
культет ВГИКа по спе-
циальности «Актер 
драматического теа-
тра и кино» (мастер-
ская Игоря Ясуловича).

ДОСЬЕ Вера ждала 
победу
Какой была жизнь выдающейся 
народной артистки СССР
■ Вчера на 98-м году 
жизни умерла народная 
артистка СССР Вера Ва-
сильева (на фото спра-
ва). «Вечерка» вспоми-
нает вехи жизни леген-
дарной актрисы. 
Великую отечественную 
в ойну будущая зв езда 
встретила школьницей. 
Отец, рабочий военного 
завода, устроил ее уче-
ницей фрезеровщика, но 
Вера упорно продолжала 
заниматься, чтобы не за-
бросить учебу. Потом она 
вспоминала: «Было трудно, 
страшно, голодно, но все 
мы верили, что победим, 
и мысли другой не допуска-

ли». В 1943 году, после побе-
ды под Сталинградом, Вера 
Кузьминична поступила 
в Московское городское 
театральное училище. Уже 
в годы учебы талантливую 
и славную барышню заме-
тили и стали приглашать 
на съемки. В 1945 году Вера 
Васильева дебютировала 
в картине «Близнецы». А по-
том на нее обратил внима-
ние корифей советского ки-
но Иван Пырьев — и взял на 
главную роль в музыкаль-
ной киноленте «Сказание 
о земле Сибирской» (1948). 

После выхода фильма юная 
актриса вместе со всей 
творческой группой полу-
чила Сталинскую премию 
I степени. Более 11 тысяч 
рублей (невиданные день-
жищи по тем временам!) 
Вера Кузьминична даже не 
запомнила, на что потра-

тила: ей казалось, хорошо 
зарабатывать она будет те-
перь всегда. Однако имен-
но «открывший» актрису 
Пырьев потом делал все, 
чтобы Васильеву больше не 
снимали. Как признавалась 
сама актриса, «по личным 
мотивам». Но путь к славе 
перекрыть не удалось. 
Именно в Театре сатиры, 
куда ее пригласили сразу 
после училища, Вера Кузь-
минична отслужила ре-
кордные 75 лет. И получила 
свою вторую Сталинскую 
премию — в 1951 году за 
роль в спектакле «Свадьба 
с приданым». 
У Веры Кузьминичны не 
было собственных детей, 

а с мужем, актером Влади-
миром Ушаковым, она про-
жила 55 лет. Когда супруг 
уже был тяжело болен, уха-
живать за ним Васильевой 
помогала ее поклонница 
Дарья. Именно Дарья и ее 
дочка Светлана стали для 
актрисы самыми близкими 
людьми после смерти мужа. 
После начала спецопера-
ции на Украине Вера Кузь-
минична с готовностью 
поддержала родную страну. 
— Почему мне не стыдно за 
Россию? — говорила народ-
ная артистка. — Наоборот, 
у меня впервые за всю мою 
жизнь появилась гордость 
за то, что я здесь родилась, 
за то, что я русская. Во мне 
никогда не было такого 
патриотизма, как сейчас. 
Никогда. Мы не можем 
проиграть, потому что мы 
правы. 

Васильева 
искренне 
поддержи-
вала спец-
операцию 

Суд да дело

Мотоцикл, 
лодки, семь 
прицепов

Прямая 
речь

Очень тяжело гово-
рить, когда с раз-
ницей в один день 
уходят две великие 
актрисы — Юлия 
Борисова (умерла 
8 августа) и Вера 
Васильева. Это насто-
ящий, классический, 
русский театр. Эти 
актрисы не работали 
в театре, а действи-
тельно ему служили. 
Вера Васильева была 
очень разной. В зави-
симости от режиссер-
ской задачи она легко 
играла и характерные 
роли, и комедийные, 
и в мелодрамах. Ве-
ликая актриса и вели-
кий человек. 

Давид 
Шнейдеров 
Режиссер, член 
правления 
Гильдии киноведов 
и кинокритиков 
России

Материалы к рубрике 
«Шоу-бизнес» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «CVои люди» подготовила 
Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Всего фильмография 
актрисы насчитыва-
ет более 60 картин, 
в том числе «Чук 
и Гек», «Похождения 
зубного врача» и «Ле-
генда о Тиле».

Факт

Актер Петр Рыков 
мог прославиться 
за рубежом, но остался 
в нашей стране  

Каждый должен спросить у себя: 
что ты можешь сделать для Родины 

Сюжет
Братья — замкоманди-
ра симферопольского 
«Беркута» Николай, 
московский хирург 
Андрей — и их сестра, 
преподаватель симфе-
ропольской гимназии 
Наталья приезжают 
на похороны отца. 
В 1990-х обстоятель-
ства развели братьев 
и сестру по разным 
городам и даже стра-
нам. Между ними 
разгорается конфликт 
по поводу дома на бе-
регу моря, «родового 
гнезда». Параллельно 
главные герои попада-
ют в водоворот собы-
тий Крымской весны. 

А почему ушли из мира 
моды? 
Понимал, что первый язык 
мой русский, я русский по 
менталитету и никаким 
другим не стану. Порабо-
тать там — да, а осесть за 
границей — нет. Два ме-
сяца потусовавшись в Лос-
Анджелесе, ты понимаешь, 
что это огромный чан, куда 
стекаются как минимум 
со всей Америки. Каждая 
официантка считает себя 
артисткой. Это определен-
ная конкуренция. Язык у те-
бя может быть отличный, 
но тебе придется сказать, 
что ты русский. А если рус-
ский — жди своей очереди. 
Это не дискриминация, 
просто люди так психоло-
гически устроены, что им 
легче работать со «своими». 
Наверное, можно осилить 
эту конкуренцию, но я сразу 
понял, что мне просто не-
интересно. Хотелось проби-
ваться и что-то делать здесь, 
у себя дома. Звучит немного 
пафосно… Просто люди, для 
которых мне хотелось рабо-
тать, — это россияне, а не 
американцы. 
Вы по первому обра-
зованию музыкант, 
гитарист. 
Я поступил в музучилище 
после школы, но ушел с тре-
тьего курса. Гитара, так же 
как иностранный язык, 
«уходит» без практики. Это 
было 20 лет назад. Я чело-
век однозадачный — пере-
ключился, и все…
Многие актеры, пришед-
шие в профессию взрос-
лыми людьми, как вы, 
считают, что образование 
получать необязатель-
но. Можно сниматься 
и без учебы. 
Но у тебя же не стоят под 
дверью и не упрашивают: 
ну давай сниматься, чего ты 
упрямишься. Никого из ки-

нематографической среды 
я не знал, а наглость не мое 
второе счастье. Двери ногой 
не открываю и города при-
ступом не беру. Пошел пу-
тем, который мне нравится: 
стал дальше учиться. Снача-
ла поступил на курсы в Шко-
лу драмы Германа Сидакова. 
Во ВГИК я поступил в 28 лет, 
но ничего не вижу в этом за-
зорного. Почему ВГИК, а не 
театральный? Я мыслил как 
обыватель, представлял се-
бя в кино больше, чем в теа-
тре (смеется). 
Вы выросли в поэтиче-
ских местах. Великий 
Новгород и Смоленск 
красивейшие города... 
А «придумали» меня в Санкт-
Петербурге, а мама у меня 
из Златоуста Челябинской 
области. Москва для меня 
очень уж быстрая, суетная. 
Собираюсь перебираться 
в Петербург. Но Москву лю-
блю как огромную часть мо-
ей жизни, город, где прошло 
мое становление. Если ты не 
тунеядец, не халтурщик и не 
пропойца, ты в столице точ-
но не пропадешь. 

 Пишут, что первая роль 
в кино у вас была — эпи-
зод в «Утомленных 
солнцем». Это правда? 
Нет, там другой Рыков, 
но этот фейк кочу-
ет по эфирам. 
Я не имел сча-
стья, увы, рабо-
тать на площадке 
у Никиты Михалко-
ва. А моя первая 
роль — в курсовой 
работе Ивана Шах-
назарова, коротко-
метражка без слов. 
Я играл фашиста. 

 Вы говорите, что любите одиночество, но у вас 
есть подруга жизни — кошка. Какая порода?
8 лет, Гертруда (на фото слева). Ее породу я назы-
ваю «Скандинавская ласка». Она представлена 
в единственном экземпляре, взял ее из приюта. 
Жить с кошкой — жить со всеми типами женщин 
одновременно. Сейчас она тебе сестра, через 
15 минут — бабушка, через час — ворчливая жена. 

 Вы относитесь к поколению, которое росло 
в 1990-е. Какими их запомнили?
Мои 1990-е прошли в Смоленске. Сидели на ке-
фире и батоне. Но в детстве и в юности матери-
альные тяготы — это фон, некая данность. Денег 
не было, одежды не было, но была юность.

 В популярном сериале «Женский доктор» вы играли после 
Ильи Носкова, который ранее исполнял главную роль в этом 
проекте. Трудно было повторить его успех?
Я вообще об этом не думаю. Высокие цифры рейтингов — это 
приятный бонус к твоей работе. Но не все зависит от тебя, 
съемки — это коллективное творчество, успех зависит от каж-
дого участника. Я просто очень рад, что все сложилось. Мне 
это многое дало, я вижу отклик в глазах зрителей.

 К слову, и в новом сериале «10 дней до вес-
ны» вы также играете врача. Вам с ролями 
докторов везет. Внешность у вас «положи-
тельная».
И в «Женский доктор 5»! Думаю, да, тут де-
ло в фактуре, но есть также и определенный 
запрос от индустрии: врачи сегодня востре-
бованы.
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■ Вчера Пресненский 
суд Москвы арестовал 
12 банковских счетов, 
54 расчетных счета, 
а также имущество ав-
тора «Марафона жела-
ний» Елены Блиновской 
(на фото справа).
Блогера задержали 27 апре-
ля при попытке покинуть 
Россию — ей было предъяв-

лено обвинение о неуплате 
918 миллионов рублей на-
логов и легализации при-
обретенных преступным 
путем средств и имущества 

в особо крупном размере. 
Заведено уголовное дело, 
Блиновскую отправили 
под домашний арест. 18 ию-
ля суд арестовал элитные 
квартиры и нежилые по-
мещения Елены в Москве, 
Подмосковье и Ярослав-
ской области. Вчера был 
наложен арест сроком до 
26 октября на 12 счетов 
инфоцыганки, а также ав-
томобили элитных марок, 
мотоцикл, снегоболотоход, 
моторную лодку, гидро-
цикл и семь прицепов к лег-
ковым автомобилям. 
— Все это имущество будет 
находиться под арестом до 

тех пора, пока не будет вы-
несено решение суда в от-
ношении Блиновской, — 
говорит «МВ» звездный 
адвокат Андрей Мароч-
кин. — Если она будет при-
знана виновной — а у меня 
в этом сомнений нет, то 
суд обяжет взыскать с нее 
денежные средства. Если 
«живых» денег у блогера не 
будет, то эта сумма будет 
погашаться за счет аресто-
ванного имущества.

Петр Рыков 
убежден, 
что халтурщикам 
и тунеядцам 
в Москве делать 
нечего

Кадр 
из сериала 
«Женский 
доктор»: 
Петр Ры-
ков в роли 
Александра 
Родионова

■ Многосерийная детек-
тивная драма «10 дней 
до весны» выходит 
в новом телесезоне 
на канале НТВ. В основу 
картины легли реаль-
ные события 2014 года, 
определившие будущее 
полуострова Крым и его 
жителей, ставших ча-
стью России. «Вечерка» 
побеседовала с исполни-
телем одной из главных 
ролей Петром Рыковым. 

Петр, расскажите о ва-
шем персонаже в сери-
але «10 дней до весны» 
и в целом о фильме.
Это история семьи на фоне 
событий 2014 года — ки-
евский майдан и так далее. 
Мой герой Андрей — стар-

ший брат, хирург, который 
когда-то уехал покорять 
Москву. Младшего брата 
играет Александр Голубев, 
а сестру — Карина Андолен-
ко. У них умирает отец, и вот 
Андрей приезжает в Крым 
на фоне событий. У них 
дом, земля на берегу моря. 
И у родственников возника-
ет конфликт. Но за 10 дней 
все меняется… Андрей, мне 
кажется, одна из самых ин-

тересных ролей в сериале: 
это зрелый человек, устояв-
шийся. Но он начинает за-
давать себе вопросы и чест-
но себе на них отвечать, 
находит в себе силы заново 
разобраться 
в своей жиз-
ни — с домом, 
с  с е м ь е й , 
с профессией, 
с женщинами. 
Сами помните Крым-
скую весну? 
Я был далек от историче-
ских событий, решалась моя 
судьба: я выпускался из ВГИ-
Ка, надо было выметаться из 
общежития. Но было ясно, 
что событиями занимаются 
знающие люди. А кому до-
верять, как не своей стране, 
своему государству? В по-

следний год некоторые раз-
думывают: уехать-не уехать 
из России. Для меня этот 
вопрос давно не стоит. Еще 
в 2009 году я принял реше-
ние жить в России. И ника-
кие дальнейшие события на 
это повлиять не могут.  
До кино вы работали мо-
делью, участвовали в по-
казах в разных странах 
мира. Каким ветром вас, 
русского парня, занесло 

в международный мод-
ный бизнес? 
Когда мне предложили этим 
заниматься, еще в Москве, 
я понял, что так можно под-
рабатывать на жизнь и быть 

независимым, не сильно 
напрягаясь. Как я думаю 
сейчас, мне просто очень хо-
телось побывать, пожить за 
границей. Я ведь по первому 
образованию переводчик. 
И модельный бизнес мне 
такую возможность дал. 
Провел молодость так, как 
хотел. Мир посмотрел, себя 
показал. 

Ничто 
не заставит 
меня уехать 
из России

Коротко о главном

Петр Рыков родился 
30 декабря 1981 года 
в Великом Новгоро-
де. Детство провел 
в Смоленске. Учился 
в Смоленском музы-
кальном училище име-
ни Глинки. В 2006 году 
окончил Московский 
гуманитарный ин-
ститут им. Дашковой. 
В 2009–2010 годах 
учился в Школе драмы 
Германа Сидакова 
(базовый курс по про-
фессии «Актер дра-
матического театра 
и кино»). В 2014 году 
окончил актерский фа-
культет ВГИКа по спе-
циальности «Актер 
драматического теа-
тра и кино» (мастер-
ская Игоря Ясуловича).

ДОСЬЕ Вера ждала 
победу
Какой была жизнь выдающейся 
народной артистки СССР
■ Вчера на 98-м году 
жизни умерла народная 
артистка СССР Вера Ва-
сильева (на фото спра-
ва). «Вечерка» вспоми-
нает вехи жизни леген-
дарной актрисы. 
Великую отечественную 
в ойну будущая зв езда 
встретила школьницей. 
Отец, рабочий военного 
завода, устроил ее уче-
ницей фрезеровщика, но 
Вера упорно продолжала 
заниматься, чтобы не за-
бросить учебу. Потом она 
вспоминала: «Было трудно, 
страшно, голодно, но все 
мы верили, что победим, 
и мысли другой не допуска-

ли». В 1943 году, после побе-
ды под Сталинградом, Вера 
Кузьминична поступила 
в Московское городское 
театральное училище. Уже 
в годы учебы талантливую 
и славную барышню заме-
тили и стали приглашать 
на съемки. В 1945 году Вера 
Васильева дебютировала 
в картине «Близнецы». А по-
том на нее обратил внима-
ние корифей советского ки-
но Иван Пырьев — и взял на 
главную роль в музыкаль-
ной киноленте «Сказание 
о земле Сибирской» (1948). 

После выхода фильма юная 
актриса вместе со всей 
творческой группой полу-
чила Сталинскую премию 
I степени. Более 11 тысяч 
рублей (невиданные день-
жищи по тем временам!) 
Вера Кузьминична даже не 
запомнила, на что потра-

тила: ей казалось, хорошо 
зарабатывать она будет те-
перь всегда. Однако имен-
но «открывший» актрису 
Пырьев потом делал все, 
чтобы Васильеву больше не 
снимали. Как признавалась 
сама актриса, «по личным 
мотивам». Но путь к славе 
перекрыть не удалось. 
Именно в Театре сатиры, 
куда ее пригласили сразу 
после училища, Вера Кузь-
минична отслужила ре-
кордные 75 лет. И получила 
свою вторую Сталинскую 
премию — в 1951 году за 
роль в спектакле «Свадьба 
с приданым». 
У Веры Кузьминичны не 
было собственных детей, 

а с мужем, актером Влади-
миром Ушаковым, она про-
жила 55 лет. Когда супруг 
уже был тяжело болен, уха-
живать за ним Васильевой 
помогала ее поклонница 
Дарья. Именно Дарья и ее 
дочка Светлана стали для 
актрисы самыми близкими 
людьми после смерти мужа. 
После начала спецопера-
ции на Украине Вера Кузь-
минична с готовностью 
поддержала родную страну. 
— Почему мне не стыдно за 
Россию? — говорила народ-
ная артистка. — Наоборот, 
у меня впервые за всю мою 
жизнь появилась гордость 
за то, что я здесь родилась, 
за то, что я русская. Во мне 
никогда не было такого 
патриотизма, как сейчас. 
Никогда. Мы не можем 
проиграть, потому что мы 
правы. 

Васильева 
искренне 
поддержи-
вала спец-
операцию 

Суд да дело

Мотоцикл, 
лодки, семь 
прицепов

Прямая 
речь

Очень тяжело гово-
рить, когда с раз-
ницей в один день 
уходят две великие 
актрисы — Юлия 
Борисова (умерла 
8 августа) и Вера 
Васильева. Это насто-
ящий, классический, 
русский театр. Эти 
актрисы не работали 
в театре, а действи-
тельно ему служили. 
Вера Васильева была 
очень разной. В зави-
симости от режиссер-
ской задачи она легко 
играла и характерные 
роли, и комедийные, 
и в мелодрамах. Ве-
ликая актриса и вели-
кий человек. 

Давид 
Шнейдеров 
Режиссер, член 
правления 
Гильдии киноведов 
и кинокритиков 
России

Материалы к рубрике 
«Шоу-бизнес» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Материалы к рубрике «CVои люди» подготовила 
Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Всего фильмография 
актрисы насчитыва-
ет более 60 картин, 
в том числе «Чук 
и Гек», «Похождения 
зубного врача» и «Ле-
генда о Тиле».

Факт

Актер Петр Рыков 
мог прославиться 
за рубежом, но остался 
в нашей стране  

Каждый должен спросить у себя: 
что ты можешь сделать для Родины 

Сюжет
Братья — замкоманди-
ра симферопольского 
«Беркута» Николай, 
московский хирург 
Андрей — и их сестра, 
преподаватель симфе-
ропольской гимназии 
Наталья приезжают 
на похороны отца. 
В 1990-х обстоятель-
ства развели братьев 
и сестру по разным 
городам и даже стра-
нам. Между ними 
разгорается конфликт 
по поводу дома на бе-
регу моря, «родового 
гнезда». Параллельно 
главные герои попада-
ют в водоворот собы-
тий Крымской весны. 

А почему ушли из мира 
моды? 
Понимал, что первый язык 
мой русский, я русский по 
менталитету и никаким 
другим не стану. Порабо-
тать там — да, а осесть за 
границей — нет. Два ме-
сяца потусовавшись в Лос-
Анджелесе, ты понимаешь, 
что это огромный чан, куда 
стекаются как минимум 
со всей Америки. Каждая 
официантка считает себя 
артисткой. Это определен-
ная конкуренция. Язык у те-
бя может быть отличный, 
но тебе придется сказать, 
что ты русский. А если рус-
ский — жди своей очереди. 
Это не дискриминация, 
просто люди так психоло-
гически устроены, что им 
легче работать со «своими». 
Наверное, можно осилить 
эту конкуренцию, но я сразу 
понял, что мне просто не-
интересно. Хотелось проби-
ваться и что-то делать здесь, 
у себя дома. Звучит немного 
пафосно… Просто люди, для 
которых мне хотелось рабо-
тать, — это россияне, а не 
американцы. 
Вы по первому обра-
зованию музыкант, 
гитарист. 
Я поступил в музучилище 
после школы, но ушел с тре-
тьего курса. Гитара, так же 
как иностранный язык, 
«уходит» без практики. Это 
было 20 лет назад. Я чело-
век однозадачный — пере-
ключился, и все…
Многие актеры, пришед-
шие в профессию взрос-
лыми людьми, как вы, 
считают, что образование 
получать необязатель-
но. Можно сниматься 
и без учебы. 
Но у тебя же не стоят под 
дверью и не упрашивают: 
ну давай сниматься, чего ты 
упрямишься. Никого из ки-

нематографической среды 
я не знал, а наглость не мое 
второе счастье. Двери ногой 
не открываю и города при-
ступом не беру. Пошел пу-
тем, который мне нравится: 
стал дальше учиться. Снача-
ла поступил на курсы в Шко-
лу драмы Германа Сидакова. 
Во ВГИК я поступил в 28 лет, 
но ничего не вижу в этом за-
зорного. Почему ВГИК, а не 
театральный? Я мыслил как 
обыватель, представлял се-
бя в кино больше, чем в теа-
тре (смеется). 
Вы выросли в поэтиче-
ских местах. Великий 
Новгород и Смоленск 
красивейшие города... 
А «придумали» меня в Санкт-
Петербурге, а мама у меня 
из Златоуста Челябинской 
области. Москва для меня 
очень уж быстрая, суетная. 
Собираюсь перебираться 
в Петербург. Но Москву лю-
блю как огромную часть мо-
ей жизни, город, где прошло 
мое становление. Если ты не 
тунеядец, не халтурщик и не 
пропойца, ты в столице точ-
но не пропадешь. 

 Пишут, что первая роль 
в кино у вас была — эпи-
зод в «Утомленных 
солнцем». Это правда? 
Нет, там другой Рыков, 
но этот фейк кочу-
ет по эфирам. 
Я не имел сча-
стья, увы, рабо-
тать на площадке 
у Никиты Михалко-
ва. А моя первая 
роль — в курсовой 
работе Ивана Шах-
назарова, коротко-
метражка без слов. 
Я играл фашиста. 

 Вы говорите, что любите одиночество, но у вас 
есть подруга жизни — кошка. Какая порода?
8 лет, Гертруда (на фото слева). Ее породу я назы-
ваю «Скандинавская ласка». Она представлена 
в единственном экземпляре, взял ее из приюта. 
Жить с кошкой — жить со всеми типами женщин 
одновременно. Сейчас она тебе сестра, через 
15 минут — бабушка, через час — ворчливая жена. 

 Вы относитесь к поколению, которое росло 
в 1990-е. Какими их запомнили?
Мои 1990-е прошли в Смоленске. Сидели на ке-
фире и батоне. Но в детстве и в юности матери-
альные тяготы — это фон, некая данность. Денег 
не было, одежды не было, но была юность.

 В популярном сериале «Женский доктор» вы играли после 
Ильи Носкова, который ранее исполнял главную роль в этом 
проекте. Трудно было повторить его успех?
Я вообще об этом не думаю. Высокие цифры рейтингов — это 
приятный бонус к твоей работе. Но не все зависит от тебя, 
съемки — это коллективное творчество, успех зависит от каж-
дого участника. Я просто очень рад, что все сложилось. Мне 
это многое дало, я вижу отклик в глазах зрителей.

 К слову, и в новом сериале «10 дней до вес-
ны» вы также играете врача. Вам с ролями 
докторов везет. Внешность у вас «положи-
тельная».
И в «Женский доктор 5»! Думаю, да, тут де-
ло в фактуре, но есть также и определенный 
запрос от индустрии: врачи сегодня востре-
бованы.
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В пятницу,  11 авгус та, 
в 00:10, смотрите премьер-
ную серию документально-
го проекта «Они потрясли 

мир. Неизвестная жизнь 
Евгения Моргунова».
Любимый актер миллионов 
Евгений Моргунов сыграл 
более ста ролей в кино. Он 
был участником знамени-
того трио Моргунов — Ви-
цин — Никулин, научил со-

ветских людей танцевать за-
жигательный твист... Мор-
гунов вдруг исчез с экранов 
на пике своей популярно-
сти. Он обожал розыгрыши 
и не предполагал, что самую 

злую шутку судьба сыграет 
с ним самим... 
Неизвестные подробности 
из жизни любимого арти-
ста ждут вас в уникальном 
фильме, не пропустите. 

К тому фильму у нас и правда особое отношение: «Семнад-
цать мгновений весны» уже полвека, как минимум три по-
коления. Всю любовь и бесконечное почтение к создателям 
картины и сыгравшим в ней актерам выражено в уникаль-
ном и трогательном спецпроекте Первого канала, посвя-
щенном 50-летию легендарного фильма; все материалы 
вы можете посмотреть на сайте телеканала. Ну и, конечно 
же, фильм-легенду Татьяны Лиозновой покажут: не за-

будьте включить Первый 
канал 11 августа в 21:45, 
14–17 августа в 22:00, 
18 августа — в 21:45. 

Магия! Смотреть картину можно бесконечно. И каждый раз 
в ней будут открываться новые, прежде незамеченные дета-
ли. Шестой по счету фильм Лиозновой оказался удивитель-
но счастливым — только первый его показ собрал 70 милли-
онов зрителей. Подсчитать же, сколько человек посмотрели 
картину за минувшие годы, в целом невозможно... Кстати, 
беспрецедентный случай: вскоре после первого показа 
фильм показали снова. И снова — под овации. Так в чем же 
была эта магия? В правде. И сценарий Юлиана Семенова, 
и режиссерский гений Татьяны Лиозновой показали тех же 
немцев умными, мощными соперниками, а не едва ли не 
комическими героями. И все с замиранием сердца следили 
за этой схваткой двух систем, восхищаясь игрой актеров 
и, конечно, мудростью любимого героя... И сам фильм, и не-
сколько документальных лент ждут вас на Первом! 

С понедельника, 14 августа, 
на «России» вас ждет теле-
сериал «Годунов». Вторая 
часть этой невероятной по 
масштабу саги охватыва-
ет годы смутного времени 
...Борис, первый избранный 
царь на Руси, обещал наро-
ду, что жизнь станет лучше, 
а государство — крепче. 
Увы, эпидемии, различные 
бедствия и голод обрушили 
эти надежды. Разуверив-
шись в своих силах, Борис 
Годунов совершает ряд ро-
ковых ошибок. 

Так Россия вступает в полосу 
переворотов, тревог и боль-
ших потрясений. Телесери-
ал «Годунов. Продолжение» 
расскажет зрителям о со-
бытиях тех лет, невероятно 
трагических и волнующих, 
напряженных и острых. 

Власть переходит из рук 
в руки, самозванцы сменя-
ют друг друга, возникает 
фигура Григория Отре-
пьева... Интриги, любовь, 
судьбы людей и докумен-
тальная точность рассказа 
не сможет вас не поразить! 
Ну а фантастический актер-
ский ансамбль только укре-
пит впечатление. 

Цифра

серий примерно 
по 50 минут каждая 
входит в сериал «Году-
нов. Продолжение».
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На телеканале Dомашний 
завершились съемки мело-
драмы «Шаманка». Главные 
роли в фильме исполнили 
Мария Козакова и Алек-
сандр Василевский.

Идеальная жизнь Насти 
рушится от целой череды 
роковых обстоятельств: 
проблемы со здоровьем, 
отмена свадьбы по иници-
ативе жениха, банкротство 
ее маленького бизнеса... 
У Насти опускаются руки. 
Доведенная до отчаяния де-
вушка соглашается поехать 
в деревню к загадочной 

шаманке, чтобы та помогла 
исправить ситуацию. А при-
ехав к ней, она встречает 
мужчину, который вроде бы 
грезился ей во сне... 

Шаманка поможет

Мария Козакова и Алек-
сандр Василевский в 4-се-
рийной ленте «Шаманка»

Неделя посвящается
любимому разведчику

Сериал для вас 

Слезы капали 

14 августа на ТВ Центре смотрите историю совет-

ского Казановы («Осторожно, мошенники!», 2:45) 

Спешите
видеть

ДАТА 

Неизвестная 
жизнь 
Моргунова

Золотое трио советского кино: в центре — Евгений Мор-
гунов, стоят — Юрий Никулин (слева) и Георгий Вицин 

Как это было 

Народный артист 
России Сергей Безруков 
в образе царя Бориса 
Годунова 

11 августа в 21:50 
на РЕН-ТВ покажут 
фильм «Каратель». 
Это не совсем ужа-
стик, скорее крутой 
боевик. Бывший 
оперативник отряда 
«Дельта» Фрэнк Касл 
приходит на службу 
в ФБР в качестве 
агента под прикры-
тием. Во время одной 
из операций Касл 
становится виновни-
ком смерти сына из-
вестного криминаль-
ного босса. И теперь 
тот намерен свести 
счеты и с ним, и с его 
семьей... 

Интриги эпохи царя Бориса 

Сериал «Годунов» критиковали, 

но все же посмотреть его стоит. Историческая 

канва в нем соблюдена, если в костюмах и есть 

неточности, то глазу обывателя они не очень 

заметны, а впечатлений будет масса! 

Недвижимость На правах рекламы 
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■ Ровно 50 лет назад 
на экраны вышел леген-
дарный 12-серийный 
фильм «Семнадцать 
мгновений весны». За-
служенная артистка 
РСФСР, 85-летняя Элео-
нора Шашкова (на фото 
внизу), сыгравшая роль 
жены разведчика Штир-
лица, поделилась воспо-
минаниями. 

Элеонора Шашкова по-
явилась в картине Татьяны 
Лиоз новой лишь в эпизоде. 
Но именно встреча Штирли-
ца с его женой в кафе стала 
одним из самых запомина-
ющихся моментов фильма. 
Элеонора Петровна, 
как вы получили роль? 
Были кинопробы?
Проб не было. Меня пореко-
мендовал Зиновий Гензер 
(второй режиссер и консуль-
тант картины. — «МВ»). 
Мы с ним у режиссера Лео-
нида Лукова участвовали 
в массовке в фильме «Две 
жизни» и там подружились. 
И вот через 10 лет раздался 
телефонный звонок, и муж-
ской голос говорит: «Здрав-
ствуй, Элеонора! Это Зина 
(он так представлялся). 
Татьяна Михайловна при-
глашает тебя поговорить». 
Я приехала. Режиссер меня 
о многом расспрашивала. 
А у меня в те дни из жизни 
ушла мама, я очень пережи-
вала. Она поймала это на-
строение и, видимо, поняла, 
что я роль осилю. Я поинте-
ресовалась текстом, а она 
ответила: «Слов нет». Тогда 
я попросила ночь подумать. 
Татьяна Михайловна отве-
тила: «Ночью надо сладко 
спать. Завтра съемка». Она 
спросила о моем возрасте. 
Услышав, что мне 32 года, 
сказала: «Выгляди на 25, 

а мне нужны 40». Наложи-
ли грим. Меня утвердила. 
Снимали сцену на Киносту-
дии имени Горького. Она 
предполагалась без участия 
Вячеслава Васильевича (Ти-
хонов. — «МВ»): у него впер-
вые за полгода был выход-
ной день. Но он не выдержал 
и пришел в павильон. Сел 
под камеру и посмотрел мне 
в глаза. И я сразу в нем уви-
дела жизнь, любовь, страда-
ния — будто почувствова-

ла, может быть, мы больше 
никогда не увидимся. Вот 
и весь рассказ.
Съемки прошли как 
на одном дыхании?
Да. За час-полтора. Татьяна 
Михайловна выбрала все, 
что ей нужно. Заплатили 
мне за три смены, а Вячес-
лав Васильевич, когда мы 
поднялись со стульев, меня 
обнял и сказал: «Молодец». 
А на следующий день, когда 
играл свою «историю», по-

просил на площадку привез-
ти меня. Фильм — результат 
работы гениальной коман-
ды. В пяти с половиной ми-
нутах сошлись гениальная 
музыка Микаэла Таривер-
диева, гениальная работа 
оператора Петра Катаева, 
гений Татьяны Михайловны 
Лиозновой и великого арти-
ста Вячеслава Тихонова.
Тяжело играть без слов?
Зависит от  режиссера. 
Я играла у Михаила Богина 

в фильме «О любви». В фи-
нале герои тоже передают 
состояние души взглядом. 
Советский кинематограф 
был очень сильным. Режис-
серы умели направить ак-
тера и показать, что у того 

творится в душе. Если в ней 
ничего не происходит, то 
и глаза ничего не выразят.
Вы 60 лет на сцене Театра 
имени Вахтангова, у вас 
в кино почти 80 ролей. 
Любимая роль, навер-
ное, все-таки в фильме 
«Семнадцать мгновений 
весны»?
Почему же? Все роли я сле-
пила из своего теста. Стеш-
ку, героиню киноромана 
«Тени исчезают в полдень», 
я оправдывала тем, что она 
была сильно влюблена. Это 
объясняло многие ее по-
ступки. Иногда отрицатель-
ными чертами моих пер-
сонажей зрители наделяли 
меня. Зачастую в работе 
над образом нужны были 
несвойственные мне черты 
характера. Но я всех своих 
героинь люблю.
Ваш отец не одобрял ваш 
выбор профессии. А вы 
своим внукам желаете 
судьбы артиста?
Когда папа увидел меня на 
сцене, сменил гнев на ми-
лость. Он часто приходил на 
мои спектакли. Мама, увы, 
рано умерла и их не виде-
ла. Что касается внуков, то, 
по-моему, каждый человек 
должен сам выбирать свой 
путь. Предпочитаю не вме-
шиваться в дела молодых.

«Вечерка» узнала, как снимали 
знаковую сцену «Семнадцати 
мгновений весны»

Эпизод из фильма «Сем-
надцать мгновений вес-
ны», в котором появи-
лась Элеонора Шашкова 

Прямая 
речь

«Семнадцать мгно-
вений весны» — это 
эпохальная картина. 
Я помню, как люди 
бежали с работы, что-
бы посмотреть новую 
серию. У картины пре-
красный сценарий. 
В него красиво инте-
грирована историче-
ская тема, можно уви-
деть психологические 
приемы, которые при-
меняли агенты с обеих 
сторон.

Михаил Кратюк
Кинокритик

Вячеслав 
Тихонов 
сел под ка-
меру 
и посмо-
трел мне 
в глаза  

Дима Барков (слева) и Егор Дружинин в фильме 
«Приключения Петрова и Васечкина» 1983 года 

Символ детства

■ Режиссер и писатель 
Владимир Алеников 
отметил 75-летний 
юбилей. А его картине 
«Приключения Петрова 
и Васечкина, обыкно-
венные и невероятные» 
исполнилось 40 лет. 
Сюжет, по словам Владими-
ра Михайловича, был по-
строен на его детских вос-
поминаниях:

— В этой картине я — Васеч-
кин, а Петров — мой школь-
ный друг, поэт Петр Брандт. 
О похождении своих героев 
я выпустил несколько книг. 
Вла димир Михайлович 
вспоминает: когда снимал 
«Петрова и Васечкина», Ди-
ма Барков (Петров) и Егор 
Дружинин (Васечкин) — 
оба влюбились в Ингу Ильм 
(Маша Старцева):

Васечкин — это я, 
а Петров — мой 
школьный друг

— А сцена, когда Васечкин 
и Петров ради медали ре-
шили друг друга из воды 
спасать, а потом их спасала 
Маша, требовала мужества. 
Снимали в холодном море.
Алеников помнит, как от-
мечал день рождения в дет-
стве: приходили гости, мама 
пекла яблочный пирог.
— Первые годы жизни 
я провел в огромной ком-
мунальной квартире на Не-
вском проспекте (в Санкт-
Петербурге). Помню, как по 
длинному коридору катался 
на трехколесном велосипе-
де. Потом переехали в дом, 
где жил Грибоедов, — вспо-
минает он. — А затем — 

в дом на Невском напротив 
Екатерининского садика, 
где до революции устраива-
лись балы.  
Сейчас он живет в Москве. 
На днях закончил снимать 
фильм «Мятежники». 
— В картине занята  актри-
са Ольга Волкова и впервые 
снялся режиссер Евгений 
Марчелли. Но это уже со-
всем не похожая на «Петро-
ва и Васечкина» история, — 
делится Алеников.

Материалы к рубрике 
«Только у нас» 
подготовили 
Виталий Лесничий, 
Анастасия 
Старостина 
vecher@vm.ru

Только факты
■ Роль Штирлица. Автор сценария «Семнадцати 
мгновений весны» Юлиан Семенов хотел, чтобы 
роль советского разведчика исполнил актер Арчил 
Гомиашвили или Олег Стриженов. Вячеслав Тихо-
нов попал в фильм случайно: его кандидатуру пред-
ложил кто-то из ассистентов.
■ Помогла таблица умножения. Вячеслав Тихонов 
говорил, что создавать напряженный и сосредото-
ченный взгляд Штирлица ему помогала таблица 
умножения: когда нужно было «тяжело» смотреть 
на кого-то, он начинал решать примеры.
■ Рискуя собой. Однажды исполнителя главной 
роли чуть не избили на улице. Тихонов спешил 
и поехал на съемки в студию прямо в форме СС. 
Как только он вышел в фойе гостиницы, вокруг него 
образовалась возмущенная толпа. Хорошо, что ря-
дом появился ассистент, который смог объяснить 
людям, что это просто роль.

На роль жены 
Штирлица 
взяли без проб
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■ После ухода из России 
популярного мобильно-
го приложения для зна-
комств Tinder в столице 
появился новый тренд. 
Москвички выходят 
на улицы с плакатами 
«Ищу мужа» или «Сварю 
борщ». «Вечерка» реши-
ла проверить, насколько 
реально найти любовь 
таким способом.
Выбор редакции пал на на-
шу журналистку Мари — 
очаровательную девушку, 
прибывшую из Франции. 
Поддержать ее решила вер-
ная подруга, коллега На-
стя. А мы и рады, больше 
невест — больше историй. 
Они отправились на дело 
смело и решительно, под-
бадриваемые коллективом. 

История Мари: 
Стесняются подойти
На мне черное платье и шля-
па, в руках картонка с над-
писью «Ищу мужа». Муж-
чины улыбаются, но будто 
опасаются подходить. Води-
тели за рулем авто сигналят, 
показывают большой палец 
вверх. Две девушки подтал-
кивают ко мне нерешитель-
ного друга. 

— Стесняется подойти, — 
смеются они, а молодой че-
ловек краснеет, бормочет 
себе под нос.
На меня засма-
тривается под-
рос ток,  иду-
щий с мамой.
— 18 испол-
нится,  тогда 
и  ж е н и ш ь -
ся,  — толка-
ет сына в бок 
женщина. 
Н е к о т о р ы е 
мужчины от-
вечают на мою 
улыбку тяжким вздохом, по-
казывая обручальное коль-
цо на руке.
— Я был там и уже развел-
ся! — заявляет жгучий брю-
нет в деловом костюме. 
Да, не такого я ждала. Груст-
но. Один из прохожих, па-
рень с ослепительной улыб-
кой, подбадривает:
— Все получится! Мне про-
сто девушек хватает.
Зато честно... Поддержива-
ют меня и женщины.
— Уверена, что найдете! — 
говорит москвичка Ама-
лия. — Знакомиться на ули-
це не сложно. Вчера ко мне 
подходил молодой человек 
в метро. Правда, он был на-

Компетентно

Прямая 
речь

В нашей культуре 
не принято выставлять 
свои личные пробле-
мы напоказ, особенно 
такие деликатные, как 
выбор близкого чело-
века. Выход на улицу 
с плакатом — это 
определенный вызов, 
люди будут подходить, 
интересоваться, флир-
товать, но серьезно 
никто знакомиться 
не станет. Кроме то-
го, этот «пламенный 
призыв» больше за-
цепит ребят в возрас-
те 20–27 лет. Это еще 
не взрослые мужчины, 
не мужья. Для брака 
же современные муж-
чины созревают толь-
ко после 30 лет, но они 
никогда не будут 
знакомиться на виду 
у всех, в такой «пуб-
личной» обстановке. 

Марина 
Благирева
Владелица брачного 
агентства, сваха

Мужчины 
тяжко взды-
хают, по-
казывая об-
ручальное 
кольцо 

Туризм и отдых На правах рекламы Социальные услуги На правах рекламы 

Цифра

процентов — настоль-
ко, согласно исследо-
ванию крупной теле-
коммуникационной 
компании, снизилось 
количество пользова-
телей на сайтах зна-
комств за последний 
месяц. 

8 . 7— Не думаю, что барышни, которые выходят 
на улицу с плакатом «Ищу мужа», преследуют 
серьезную цель, — говорит «МВ» старший препо-
даватель Московского института психоанализа 
Анастасия Пономаренко. — Скорее всего, это об-
ладательницы так называемого истероидного ти-
па личности: им важно привлекать внимание, за-
являть о себе, делать фото для соцсетей. Для них 
это способ коммуникации с миром. Надпись 
на плакате помогает завязать знакомство, рас-
ширить круг общения, обрести новых приятелей. 
Да, будущий муж вряд ли откликнется на плакат, 
но люди, которые впоследствии, возможно, по-
знакомят вас с женихом, вполне могут появиться. 

вязчив — и это не совсем 
приятно. Но я уверена, что 
молодые парни снова нау-
чатся знакомиться вживую. 
Они просто слегка забыли.
Ее подруга Елена согласна:
— Сайты знакомств — это 
все искусственно, там оце-
нивают фотографии, а не 
человека.
Я у Театра Моссовета. А вот 
и творческие! Ко мне идут 
трое красавцев-артистов.
— Выбирай, кто больше по 
душе! — предлагает актер 
Владимир Прокошин. 
Приятный момент. Но я по-
нимаю: это все шутки. На-
строение я, может, многим 
подняла, но вот вторую по-
ловинку не встретила. Вжи-
вую лучше — но не вот так!

История Насти: 
Клюют на Есенина
У меня таблички две: «Моей 
маме нужен зять» и «Читаю 
Есенина лучше Безруко-
ва». На Есенина мужчины 
клюют и просят прочесть. 
«Вы помните, вы все, ко-
нечно, помните»... Моло-
дые люди улыбаются, но не 
спешат звать меня в загс. 
Просто аплодируют. Не-
которые проходят быстрее 
мимо, думая, что мы с Ма-
ри устраиваем митинг. «Не 
пью, не курю, умею варить 
борщ», — дописываю на 
картонке.
— Можно вас сфотографи-
ровать? — спрашивает муж-
чина. — Другу отправлю. 
Не дождавшись ответа и сде-
лав снимок, незнакомец 
уходит. Как-то не по себе. Но 
эксперимент интересный. 
— Это круто, — говорит мне 
москвич Михаил. — Знаешь, 
я бы и сам вышел с таким 
плакатом. Сходим куда-ни-
будь?
Мария Ныркова, 
Анастасия Старостина
vecher@vm.ru

Москва 
борщам 
не верит
Корреспонденты «МВ» 
приняли участие 
в акции «Ищу мужа»

9 августа 2023 года. Корреспондент «МВ» Мария 
Ныркова ищет любовь на Большой Садовой улице
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Америка 
за МКАД

■ Возле деревни Поре-
чье в Тверской области 
заложили первый ка-
мень под строительство 
будущей афродеревни. 
«Вечерка» пообщалась 
с автором проекта, рек-
тором Евразийского 
международного уни-
верситета Константи-
ном Клименко. 
В такой деревне будут жить 
африканеры — европейские 
фермеры, которые много 
лет назад поселились на 
южном материке. Афроде-
ревню планируют создать 
в Бологовском районе Твер-
ской области. По задумке, 
в ней поселятся колонии 
африканеров, или так на-
зываемых буров. Автор про-
екта — генеральный пред-
ставитель африканского 
международного конгресса 
в РФ, ректор Евразийского 
международного универси-
тета Константин Клименко, 
признается, что эта деревня 
для него — личная история:
— Мой прадедушка был бу-
ром, об этом факте я узнал 
еще в 1991 году, мне тогда 
было 25 лет. Я запустил та-
кой проект, чтобы помочь 
ребятам обосноваться здесь, 
в России. Сейчас многие бу-
ры живут в ЮАР, но там бе-
лые фермеры не чувствуют 
себя в безопасности. 
Поэтому Клименко и решил 
сделать нашу страну еще 
более привлекательной для 
африканеров. По его сло-
вам, создание специальной 
деревни поможет избежать 
бюрократии при переезде. 
Ведь местная администра-
ция готова конструктивно 
сотрудничать, предлагать 
реальные условия .
— В новой деревне буры 
смогут построить себе та-
кие же фермы, как в Африке, 

только в безопасных усло-
виях, — говорит Констан-
тин. — Они смогут открыть 
свои бизнесы: заняться про-
изводством молочной про-
дукции, мясных консервов, 
создать мастерские. 
Клименко подчеркивает, 
что буры обладают высокой 
культурой земледелия. 

— Они долгие годы, из по-
коления в поколение труди-
лись в тяжелых климатиче-
ских условиях. Буры обла-
дают невероятным уровнем 
агрокультуры, которой по-
делятся с нами, — отмечает 
Клименко. — К тому же бу-
ры в основном придержива-
ются христианских, право-

славных ценностей. И это 
привнесет в наше общество 
позитивный тренд. 
Новая афродеревня улуч-
шит не только жизнь буров, 
но и саму деревню Тверской 
области. По задумке автора 
проекта, переезд африкане-
ров можно назвать хорошей 
инвестицией. Ведь буры 
смогут построить не только 
жилые дома для себя и своих 
семей, но и здания для обще-
ственных нужд: детские са-
ды, дороги, — тем самым 
улучшив инфраструктуру 
региона. В общей слож-
ности в России планируют 
создать 30 колоний африка-
неров, которые объединят 
3000 буров и их семей.

Фермер Алексей 
Трофимов вместе 
с африканским 
представителем 
в Поречье 

Материалы к рубрике 
«Тенденции» 
подготовила 
Вероника Ушакова 
vecher@vm.ru

В России 
планиру-
ют создать 
30 подобных 
поселений 

Искусство
и коллекционирование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Строительство
и ремонт

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Разное

Магия, гадания

Финансовые услуги ● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек 45 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер. З/п — 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. От 1000 р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Анна риелтор Т. 8 (909) 965-80-92 
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Работа и образование

Недвижимость

● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц.
Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

Требуется  уборщица  днев-
ная/вечерняя, 5/2, 06:30–14:30/
18:00–22:00. З/п 46 000 р. и 23 000 р.
Оформление по ТК, ст. м. «Тверская»/
«Пушкинская». Т. 8 (977) 774-22-10

Требуется рабочий офиса, 5/2, 
9:00–17:30, з/п 50 000 р. Погрузка/
разгрузка, разнос воды по офису, 
сборка и перемещение мебели. 
Оформление по ТК, ст. м. «Тверская»/
«Пушкинская». Т. 8 (977) 774-22-10

Требуется дворник (2 дня в не-
делю: понедельник и пятница) 
График работы: 9:00–17:30. Ме-
сто работы: поселок Художников 
(ст .  м .  «Сокол»/ «Октябрьское 
поле»/ «Панфиловская»). З/п — 
22 000 р. Оформление по ТК РФ.
Т. +7 (977)774-22-10

Строительная бригада. Все виды 
строительных работ и ремонта. Сай-
динг. Отмостка. Заборы. Крыши. 
Фундаменты. Террасы. Ремонт по-
лов. Внутренняя отделка. Поднятие
домов. Материал свой или заказчи-
ка. Скидка 25% пенсионерам.

☎  8 (980) 543-00-95

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, cнять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, при-
нести удачу в бизнесе. Прием по 
записи и на расстоянии. Пенсио-
нерам скидки. Ст. м. «Пражская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

Прямая 
речь

Мы хотим расши-
ряться и осваивать 
заброшенные сельско-
хозяйственные земли. 
Как кураторы проекта 
предоставим афри-
канским поселенцам 
семена, землю, живот-
ных и будем сами по-
треблять и продавать 
произведенную про-
дукцию. Им не при-
дется думать о рынках 
сбыта — такие нюансы 
самим не осилить.

Алексей Трофимов
Фермер, один из кураторов 
проекта 

А из моего 
окна Африка 
теперь видна
Представители жаркого 
континента освоят тверские земли  

В окрестностях под-
московного Серпу-
хова будет выделен 
участок площадью 
27 гектаров, на кото-
ром будет построена 
деревня для пере-
селенцев из стран 
Западной Европы 
и США. Об этом ра-
нее сообщил глава 
Россотрудничества 
Евгений Примаков. 
Он подчеркнул, что 
сегодня потенци-
ально десятки тысяч 
человек из недру-
жественных стран 
НАТО, США и Евро-
пы задумываются 
о переезде в Россию. 
Есть иностранцы, ко-
торые уже переселя-
ются под Ярославль. 
Автором идеи, 
кстати, стал  амери-
канец Тим Кирби. 
Он переехал в Рос-
сию еще в 2006 году. 
Но смог получить 
гражданство лишь 
в 2018 году. Теперь 
он помогает другим 
своим землякам, же-
лающим переехать 
в Россию. Кирби 
в ожидании строи-
тельства самой аме-
риканской деревни. 
Он работает с ди-
зайнерами, вместе 
с профессионалами 
составил генплан — 
в нем насчитывается 
около 160 домов.  
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

 По горизонтали: Ниндзя. Логика. Версаче. Чеснок. Бритва. Абрикос. Папоротник. Бес. Ракета. 
Остроумова. Барометр. Свод. Рейд. Цемент. Ока. Язык. Ложь.
 По вертикали: Провинция. Грипп. Семья. Обрыв. Начало. Дутик. Тьма. Слон. Краб. Явка. Блок. 
Руссо. Ясли. Маршал. Кабаре. Рейс. Спор. День.

Анекдот опубликован в пе-
риод хрущевской оттепели, 
когда в стране вводились 
новые методы 
работы во мно-
гих сферах дея-
тельности. Люди 
старшего поко-
ления помнят, 
что Первый се-
кретарь ЦК КПСС 
и председатель 
Сов ета  мини-
стров СССР Никита Хрущев 
в сельском хозяйстве начал 
практиковать разведение 
кукурузы по всей стране. 
«Царица полей» не прижи-
лась, и после отставки Хру-

щева аграрии очень крити-
ковали эту его кампанию. 
В медицине в годы оттепе-

ли тоже не обо-
шлось без нов-
шеств. Больных 
зачастую лечили 
народными ме-
тодами, не выпи-
сывая лекарств. 
Такие вредные 
советы приноси-
ли только голов-

ную боль. Вот и герой анек-
дота, видимо, пошел с ней 
в итоге в милицию.

— Скажите, вы спали с открытым окном, 
как я вам советовал?
— Да, доктор.
— И что же, ваша головная боль исчезла?
— Нет, доктор. Исчез только мой новый 
костюм.

К 100-летию «Вечерки» изу-
чаем старые шутки из рубри-
ки «Уголок юмора». Анекдот 
в номере от 14 августа 
1960 года

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «Ах, лето 
красное!» и поделиться 
своими яркими моментами 
теплой и незабываемой 
поры с другими читателями.

— Очень люблю прогулки на катерах — солн-
це, легкий ветерок и красивые пейзажи. 
В этом году мы с родителями отправились 
на экскурсию от Северного речного вокза-
ла. Насладились тишиной и спокойствием 

во время водной прогулки по Химкинскому водо-
хранилищу (на фото справа). Вокруг были зеленые 
пейзажи. А самое главное — на катере было немно-
го людей — места на открытой площадке хватило 
всем. Эта прогулка надолго останется ярким вос-
поминанием об этом лете. А еще мне очень понра-
вился парк речного вокзала — тут много фонтанов, 
можно покататься на самокатах, а вечером высту-
пают музыканты, — делится своими впечатления-
ми юная читательница «МВ» Виктория Хан.

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, 
и обязательно автора работы.


